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«Nous voyons dans l'Algérie un partenaire fiable, loyal et engagé», a déclaré, lundi, à la presse le président du Conseil européen, Charles Michel, à l'issue de
l'audience que lui a accordée le Président Abdelmadjid Tebboune. «Nous avons considéré que dans les circonstances internationales que l'on connaît, la

coopération énergétique est évidemment essentielle», a-t-il expliqué. Sur la dimension bilatérale des relations algéro-UE, le président du Conseil européen a
dit avoir eu un entretien «extrêmement fructueux, tourné vers l'avenir» avec le Président Tebboune, relevant que les deux parties «partagent une ambition

commune de donner un nouvel élan à la qualité des relations entre l'Algérie et l'UE». Lire en page 2
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actuelChiffre du jour

Accidents de la circulation : 42 morts et 1.910 blessés 
en une semaine

Le film «Nos frangins»de Rachid Bouchareb
en lice pour une sélection aux Oscars

SANTÉ
Benbouzid insiste sur le parachèvement
des projets en cours de réalisation

Approvisionnement européen en gaz 

«Nous avons considéré que dans
les circonstances internationales
que l'on connaît, la coopération
énergétique est évidemment es-
sentielle», a-t-il expliqué. Sur la
dimension bilatérale des relations
algéro-UE, le président du Conseil
européen a dit avoir eu un en-
tretien «extrêmement fructueux,
tourné vers l'avenir» avec le Pré-
sident Tebboune, relevant que
les deux parties «partagent une
ambition commune de donner
un nouvel élan à la qualité des
relations entre l'Algérie et l'UE».
«Nous avons considéré que l'Ac-
cord d'association est un cadre
devant donner lieu à des amélio-
rations avec la volonté, de part et
d'autre, d'identifier les priorités
conjointes dans l'intérêt mutuel»,
a-t-il ajouté. Le responsable eu-
ropéen a, en outre, souligné que
l'Algérie et l'UE ont «une ambi-
tion commune pour la stabilité, la
sécurité et la prospérité». 
A ce titre, il a indiqué avoir évo-
qué avec le Président Tebboune
«un certain nombre de situations
liées au voisinage et au contexte
géopolitique». Charles Michel
s'est dit également «extrêmement
optimiste» de développer «plus
fortement et de manière plus dé-
terminée, un partenariat qui dé-
bouche sur des résultats concrets
et tangibles pour les citoyens»
de l'Algérie et de l'Union euro-
péenne. 
Pour rappel, le Président Teb-
boune a eu, lundi au siège de la
Présidence de la République, des
entretiens élargis avec le Prési-
dent du Conseil européen,
Charles Michel, et la délégation
qui l'accompagne dans sa visite
en Algérie. 
Ces entretiens se sont déroulés
en présence du ministre des Af-
faires étrangères et de la Com-
munauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra, du directeur
de Cabinet à la Présidence de la
République, Abdelaziz Khellaf,
du ministre de l'Energie et des
Mines, Mohamed Arkab, et du
ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations,
Kamel Rezig. 
Charles Michel est arrivé lundi à
Alger où il a été accueilli à l'aé-
roport international Houari Bou-
mediene par le Premier ministre,
Aïmene Benabderrahmane. 
L’Algérie a exprimé à maintes 

reprises sa volonté de revoir les
dispositions de l'accord d'asso-
ciation avec l’UE, «clause par
clause», en fonction d'une vision
souveraine et d'une approche «ga-
gnant-gagnant», en tenant compte
de l'intérêt du produit national
en vue de créer un tissu industriel
et des emplois. L'Accord d’asso-
ciation entre l'Algérie et l’UE signé

en 2002, entré en vigueur le 1er

septembre 2005, s'inscrit dans le
contexte du processus de Barce-
lone initié par l'UE pour déve-
lopper les relations de coopéra-
tion avec les pays Sud Méditer-
ranéens tout en visant la mise en
place à long terme d'une «zone de
prospérité partagée». Mais l'Al-
gérie a qualifié cet accord 

d'«inéquitable», qui nécessite une
révision car il «ne sert que les in-
térêts des Européens.» Pour leur
part, des médias occidentaux ont
inscrit la visite de Charles Michel
à Alger dans le contexte d’une
Europe qui fait face au manque de
gaz qui se profile cet hiver après
l’annonce vendredi (2 septembre)
de l’arrêt complet du Gazoduc
Nord Strome 1 par la société
russe Gazprom. Ils rappellent que
l’Algérie est vue comme une issue
de secours dans cette situation
difficile. La décision de la com-
pagnie nationale russe Gazprom
d'interrompre plus longtemps les
livraisons via le Gazoduc Nord
Strome 1 entraîne ce lundi une
augmentation de plus de 30% du
prix du gaz européen, constatent
les médias occidentaux qui no-
tent en même temps que la Rus-
sie explique que c'est la seule
faute des Occidentaux, car leurs
sanctions empêchent la mainte-
nance des infrastructures ga-
zières. 
Les ministres de l'Energie de
l'Union européenne doivent se
réunir le 9 septembre pour dis-
cuter de mesures à prendre pour
contenir la flambée des prix. Il y
a quelques jours, le gouverne-
ment français a appelé à une «mo-
bilisation générale» face à la me-
nace de pénurie de gaz et d'élec-
tricité, au sortir d'un Conseil de
défense sur l'énergie qui s'est
tenu vendredi, soit deux jours
après l'annonce de la suspension
des livraisons de gaz russe à la
France. 
«La clé, c'est la mobilisation gé-
nérale (...), et la réussite du plan
de sobriété (actuellement en tra-
vaux) nécessitera la mobilisation
de tous», a déclaré la ministre
française de la Transition éner-
gétique, Agnès Pannier-Runacher,
citée par l’agence chinoise d’in-
formation, Xinhua. 

Lakhdar A.

Voir sur Internet
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n L’Algérie a exprimé à maintes reprises sa volonté de revoir les dispositions de l'accord d'association
avec l’UE, «clause par clause». (Photo : D.R)

«Nous voyons dans l'Algé-
rie un partenaire fiable,
loyal et engagé», a déclaré,
lundi, à la presse le prési-
dent du Conseil européen,
Charles Michel, à l'issue de
l'audience que lui a accor-
dée le Président Abdel-
madjid Tebboune. 
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FEUX DE FORÊT

Le ministre de la Santé, Abderrahmane Benbouzid a
insisté sur le parachèvement, dans les délais arrêtés,
des projets en cours de réalisation, notamment dans
les wilayas du Sud en vue d'améliorer le niveau des
prestations sanitaires fournies aux citoyens, a indi-
qué hier mardi un communiqué du ministère.

CULTURE

Le ministère de l'Agriculture et du Développement
rural a affirmé, lundi dans un communiqué, que
des moyens matériels et humains importants ont
été mobilisés à travers les institutions économiques
sous tutelle, pour le lancement de l'opération d'in-
demnisation des sinistrés des feux de forêt ayant
touché récemment certaines wilayas du pays.

Charles Michel fait l’éloge de l’Algérie

Le Président égyptien al-Sissi
confirme sa participation

Sommet arabe

Kassali reçoit le vice-
président de MIGA

R E P È R E

Finances

Le ministre des Finances, Brahim
Djamel Kassali, a reçu, lundi, le
vice-président chargé des opé-
rations au niveau de l’Agence
multilatérale de garantie et des
investissements (MIGA), Junaid
Kamal Ahmed, avec lequel il a
échangé sur la coopération entre
l’Algérie et l'Agence, en vue
d’encourager l’investissement
direct étranger, a indiqué un
communiqué du ministère. Cette
rencontre, tenue au siège du
ministère, a constitué «une
occasion pour les deux parties
d’échanger sur les pistes poten-
tielles de coopération entre l’Al-
gérie et la MIGA, pour accompa-
gner et soutenir les efforts
déployés par notre pays en vue
d’améliorer son attractivité et
encourager l’investissement
direct étranger», a précisé la
même source.
Le ministère a rappelé que la
MIGA est l’une des cinq institu-
tions composant le Groupe de la
Banque mondiale et vise à pro-
mouvoir les investissements
directs étrangers dans les pays
en développement, en appor-
tant, notamment, ses garanties
aux investisseurs.
A ce titre, M. Kassali a présenté à
son interlocuteur une situation
«sur les réformes engagées par
le Gouvernement pour le déve-
loppement de l’entreprenariat et
l’amélioration du climat des
affaires dans le pays à travers,
notamment, l’adoption récente
d’un nouveau code régissant
l’investissement, conférant une
meilleure visibilité, plus de
garantie et davantage de stabi-
lité pour les potentiels investis-
seurs».
Il a, également, souligné «l’at-
tention particulière portée à la
formation des start-ups et des
micro-entreprises en Algérie,
avec le renforcement de son
cadre juridique et l’instauration
d’un écosystème approprié à ce
segment d’activité», a fait savoir
le ministère.
De son côté, le vice-président de
la MIGA a affirmé que son insti-
tution «se tient prête à appuyer
l’Algérie dans la mise en œuvre
de son programme de diversifi-
cation économique».
A ce propos, il a mis l’accent sur
«la disponibilité de ses experts à
convenir d’un programme de
coopération destiné à consolider
les efforts déployés pour relever
nombre de défis, notamment,
dans certains domaines tels la
transition énergétique, la pro-
motion des énergies nouvelles et
renouvelables, l’efficacité éner-
gétique, le développement des
PME/PMI et le renforcement des
capacités d’octroi de crédit des
banques».

Le long métrage «Nos frangins»du réalisateur Rachid
Bouchareb a été sélectionné pour être proposé aux Oscars
2023 au nom de l'Algérie, annonce le comité de sélection
algérien dans un communiqué. «Nos frangins»a été
sélectionné parmi trois autres films, «Houria»de Mounia
Meddour, «Halim Erraad»de Mohamed Benabdallah et
«La dernière reine»coréalisé par Adila Bendimerad et
Damien Ounouri.

Mobilisation de tous les moyens pour le
lancement de l'opération d'indemnisation

? Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale
à l’étranger, Ramtane Lamamra a remis, mardi au Caire, au Président
égyptien Abdel-Fattah al-Sissi qui l’a reçu au palais Al-Ittihadiya, la
lettre d'invitation que lui a adressée le Président Abdelmadjid Tebboune
pour participer aux travaux du 31ème Sommet arabe prévu à Alger le 1er et 2
novembre 2022, selon un communiqué du ministère des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale à l’étranger. Lors de cette
audience, Ramtane Lamamra a remis au Président égyptien la lettre
d'invitation du Président Tebboune pour participer au Sommet arabe
d'Alger et lui a transmis ses «sincères salutations et son souhait de
continuer à travailler de concert avec lui pour renforcer la coopération
bilatérale et consacrer la tradition de concertation et de coordination
politique entre les deux pays frères», indique un communiqué du
ministère des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à
l’étranger. 

De son côté, le Président Abdel-Fattah al-Sissi a exprimé sa haute
considération pour son frère le Président Abdelmadjid Tebboune, saluant
ses efforts et ses démarches pour assurer le succès du prochain Sommet
arabe. Le Chef de l'Etat égyptien a affirmé «sa volonté de participer et de
contribuer personnellement au soutien de ces efforts pour que cette
échéance arabe importante soit sanctionnée par des résultats à la hau-
teur des aspirations des peuples arabes». 
Lors de cette rencontre, «les relations historiques entre les deux pays
frères ont été passées en revue. Les deux parties se sont félicitées de la
nouvelle dynamique marquant la coopération bilatérale à la lumière des
décisions prises par les dirigeants des deux pays lors de la visite du Pré-
sident Abdelmadjid Tebboune en Egypte au début de l'année en cours».
Les deux parties ont également évoqué les questions d'intérêt commun
au niveau arabe et sur les plans international et africain, notamment les
derniers développements dans le voisinage régional des deux pays». 

Pour rappel, des déclarations officielles de responsables algériens ont
confirmé que l’Algérie est prête à organiser le Sommet arabe prévu le 1er

novembre. Dimanche dernier, en marge de l’ouverture la session parle-
mentaire ordinaire pour l’exercice 2022-2023 de l’APN, le Premier
ministre Aïmene Benabderrahmane, a déclaré : «Tout est fin prêt pour le
Sommet. Nous sommes prêts à 100%», a-t-il assuré. Le ministre des
Affaires étrangères, Ramtane Lamamra, a également affirmé, à la même
occasion, que «l’Algérie était prête pour abriter le Sommet arabe».
«Nous avons finalisé les préparatifs», a-t-il assuré. 

L. A.
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Saïd Ayachi, président du Comité national algérien de solidarité avec le peuple sahraoui :

«L’envoyé personnel du secré-
taire général des Nations unies
dans les Camps de réfugiés sah-
raouis, Staffan De Mistura, a affi-
ché de bonnes intentions et a
montré une bonne volonté pour
dynamiser le processus politique
entamé par les Nations unies», a-
t-il indiqué sur les ondes de la
Chaîne III de la Radio algérienne
dont il été l’invité de l’émission
«L’invité de la rédaction».
En dépit des «bonnes intentions»
de l'envoyé personnel du secré-
taire général de l’ONU, a observé
Said Ayachi, le Makhzen fera tout
pour le gêner dans sa mission,
avec des manœuvres dilatoires
et d’autres formes d’entraves afin
de perdurer le conflit, comme il
l’avait fait avec ses 4 prédéces-
seurs. «Le Maroc ne veut pas aller
en négociations, parce qu’elles

ne peuvent porter que sur la
façon d’appliquer le droit interna-
tional, c'est-à-dire organiser le Ré-
férendum d’autodétermination.
Mais le Maroc ne veut pas de ça,
parce qu’il sait qu’il va perdre et
c’est pour cette raison qu’il fait
traîner les choses», a fait remar-
quer le président du Comité na-
tional algérien de solidarité avec
le peuple sahraoui.
Revenant sur les récentes ma-
nœuvres du Makhzen ayant ciblé
l’Algérie et la Mauritanie, Said
Ayachi a qualifié la démarche ex-
pansionniste de la monarchie ab-
solutiste et féodale de délirante
qui a conduit le Maroc dans une
impasse. «L’Algérie qui demande
des négociations directes et sé-
rieuses entre l’occupant maro-
cain et le représentant légitime du
peuple sahraoui pour aboutir à
l’application de la résolution de
l’ONU, n’est pas une partie pre-

nante dans le conflit, comme veut
le faire croire le Makhzen», a fait
savoir le président du Comité na-
tional algérien de solidarité avec
le peuple sahraoui. Rappelant
que le but de l’Algérie est de par-
venir à la fin de ce conflit qui se
déroule à nos frontières et qui
perdure les souffrances du
peuple sahraoui en menaçant la
stabilité de la région.  
Notons qu’après avoir achevé ses
discussions avec les respon-
sables du Polisario, Staffan de
Mistura s’est entretenu, avant-
hier lundi avec le chef de la diplo-
matie algérienne Ramtane La-
mamra. Un entretien suivi d’un
communiqué à travers lequel l’Al-
gérie a souhaité la tenue de négo-
ciations, directes, entre les par-
ties belligérantes, le Maroc et le
Polisario. «Le chef de la diploma-
tie algérienne Ramtane Lamamra
a discuté avec l’envoyé onusien

Staffan de Mistura des perspec-
tives de consolider les efforts de
l’ONU en vue d’une reprise des
négociations directes entre les
deux parties du conflit, le
royaume du Maroc et le Front Po-
lisario, pour parvenir à un règle-
ment politique équitable et pé-
renne», lit-on à travers ce com-
muniqué. La position de l’Algérie
rejetant la formule de «tables
rondes», organisées à Genève en
2019 suivant une résolution de
l’ONU et censées réunir le Maroc,
le Polisario, l’Algérie et la Mauri-
tanie, a été, à l’occasion, réité-
rée. Jugeant que ce format qua-
dripartite est contre-productif et
sans relation avec la réalité du
conflit qui oppose un mouvement
indépendantiste – le Polisario – à
une puissance occupante, le
Maroc, d’un territoire éligible à la
décolonisation.

Rabah Mokhtari

Le président du Comité
national algérien de soli-
darité avec le peuple sah-
raoui, Said Ayachi est re-
venu, hier mardi, sur la vi-
site, de l’émissaire onusien
pour le Sahara occidental
pendant deux jours, (sa-
medi et dimanche), dans
les camps de réfugiés sah-
raouis à Tindouf et, avant-
hier, à Alger. 

«Le Maroc ne veut pas aller
aux négociations»

n L’Algérie a souhaité la tenue de négociations, directes, entre les parties belligérantes, le Maroc et le Polisario.
(Photo : D.R)

La Défense salue la politique judicieuse du Président Tebboune
Parue dans la revue El Djeïch dans son édition de septembre 

Le ministre du Tourisme et de
l'Artisanat, Yacine Hamadi s'est
entretenu, lundi, avec l'ambas-
sadeur de l'Etat du Qatar en
Algérie, Abdulaziz Ali Naama Al
Naama, sur les moyens de ren-
forcer la coopération bilatérale
dans le domaine du tourisme,
indique un communiqué du
ministère.
La rencontre «a permis de cris-
talliser de nouveaux aspects de
coopération à travers la partici-
pation aux festivités de la Coupe
du monde qu'abritera l'Etat du
Qatar, en promouvant la desti-
nation ‘’Algérie’’, notamment le
produit touristique saharien et
les produits artisanaux», précise
la même source.
Les entretiens ont également
permis d'évaluer «l'état d'avan-
cement des projets qataris dans
le domaine de l'investissement
touristique et hôtelier, discutés
lors de la dernière visite effec-
tuée par une délégation
d'hommes d'affaires qataris en
Algérie, dirigée par le président
du Conseil d'administration de la
Ligue des hommes d'affaires
qataris, Cheikh Fayçal Ben Kacem
Al Thani, le but étant de réaliser
des partenariats bilatéraux,
notamment après la promulga-
tion de la nouvelle loi sur l'in-
vestissement qui sera soutenue
par la publication prochaine de
ses textes d'application».

Agence

Hamadi évoque avec
l'ambassadeur qatari
le renforcement de la
coopération bilatérale
dans le domaine 
du tourisme

B R È V E

Coopération 

Dans son édition du mois de septembre parue
avant-hier lundi et portant le numéro 710, la revue
«El Djeïch» relevant du ministère de la Défense na-
tionale a rendu, dans son éditorial publié à cette oc-
casion, un vibrant hommage au président de la Ré-
publique, Abdelmadjid Tebboune, chef suprême
des forces armées, ministre de la Défense nationale,
pour sa clairvoyance et sa grande sagesse ayant per-
mis le retour en force de l’Algérie sur les deux
scènes, régionale et internationale, tout en saluant
sa vision lucide dans le traitement des questions de
sécurité et conflits régionaux et internationaux.
Pour la revue «El Djeïch», la politique «judicieuse»
menée par le Chef de l’Etat depuis son investiture
à la tête du pays en décembre 2019, est derrière les
succès obtenus par l’Algérie à différents niveaux.
Aussi, ajoute l’éditorial du 710ème numéro de la revue
d’«El Djeïch», les visites nombreuses et successives
des chefs d’Etat et de gouvernement vers la desti-
nation algérienne, démontrent la grande confiance
et le respect total dont jouit l’Algérie auprès de
ses partenaires régionaux et internationaux, une po-
sition de force rendue possible grâce à la politique
lucide du président de la République, a rappelé la-
dite revue. 
L’Algérie fait l’objet d’un grand respect auprès de
la communauté internationale, «en premier lieu
grâce à sa grande contribution dans la lutte contre
le terrorisme et à la restauration de la paix ainsi que
pour son rôle efficace dans la résolution des diffé-
rents conflits en Afrique», a mis en exergue la revue
«El Djeïch». 
Mieux, la présence remarquable de l’Algérie au ni-
veau international, notamment par la participation

de l'Armée nationale populaire (ANP), au plus haut
niveau, au dixième séminaire sur la sécurité inter-
nationale qui s’est déroulée à la mi-août dernier, «a,
une fois de plus, démontré la justesse de l'approche
algérienne dans le domaine de la lutte contre le ter-
rorisme», a souligné l’éditorial du 710ème numéro
d’«El Djeïch». La même rubrique a rappelé le dis-
cours livré en août dernier par le Général d'armée,
Saïd Chanegriha, chef d'Etat-major de l'ANP, lors de
son intervention via visioconférence au séminaire
militaire tenu à Moscou, où le Général d’armée
avait plaidé pour la prise en charge des crises en
Afrique et dans le monde. Lors de cette occasion,
le Général d’armée, Saïd Chanegriha, a rappelé la
communauté internationale sur le caractère «par-
ticularisme» des défis sécuritaires auxquels le conti-
nent africain, en général, et la région du Sahel, en
particulier, sont confrontés, tout en soulignant «la
nécessité pour la communauté internationale de
prendre conscience de l'importance de la préserva-
tion de la sécurité internationale». 
Le Chef d’Etat-major a ajouté que «les nombreux
défis sécuritaires et économiques ont lourdement
affecté le continent africain, malgré que l’Afrique bé-
néficie d’importantes richesses minières, énergé-
tiques et naturelles, toutefois elle se retrouve
confrontée à une situation complexe d'instabilité po-
litique et économique». 
Pour relever ces défis en Afrique et surtout au
Sahel, le Général d’armée, Saïd Chanegriha, a plaidé
pour «le soutien et l'accompagnement de la commu-
nauté internationale», qui sont plus que jamais «né-
cessaires», a indiqué le Chef d’Etat-major de l’ANP.

S. Abi

Les responsables sahraouis ont
appelé l’ONU, le Conseil de sécu-
rité et la communauté interna-
tionale à prendre des décisions
courageuses pour faire avancer
le processus de décolonisation
au Sahara occidental, occupé par
le Maroc depuis 1975. L’appel a
été lancé au terme d’une série
de rencontres et d'entretiens
avec l'envoyé personnel du
secrétaire général des Nations
unies, Staffan De Mistura,
samedi et dimanche, dans les
Camps de réfugiés sahraouis.
«L’ONU et le Conseil de sécurité
doivent prendre des décisions
courageuses, dans l'objectif de
trouver une solution juste au
conflit au Sahara occidental», a
indiqué le président du Conseil
consultatif (CCS) de la RASD,
Ahmed Ibrahim Lemghifri, repris
par l’APS. Appelant la commu-
nauté internationale à une
intervention urgente pour proté-
ger les droits de l'Homme au
Sahara occidental et amener le
Maroc à respecter les résolutions
de la légalité internationale,
permettant au peuple sahraoui
d'organiser un référendum
d'autodétermination.
Pour sa part, le membre du
Conseil consultatif sahraoui,
Mohamed Lamine Bali a fait
savoir que sa rencontre avec De
Mistura avait permis d'adresser
plusieurs messages à l'ONU, au
Conseil de sécurité et à la com-
munauté internationale. «Le
peuple sahraoui a mené une
bataille durant laquelle il a réa-
lisé de nombreuses victoires au
plan diplomatique. Toutefois,
l'arme demeure, si besoin est, le
seul discours que comprend
l'ennemi colonisateur», a-t-il
dit.  De son côté, le chef d'Etat-
major de l'Armée sahraouie,
Mohamed El-Ouali Akeik, a
affirmé que les messages de
l’Armée sahraouie portent sur la
nécessité pour les Nations unies,
le Conseil de sécurité et la com-
munauté internationale de s’en-
gager dans l’application de la
légalité internationale et d’accé-
lérer la recherche d’une solution
juste au conflit au Sahara occi-
dental, une solution garantissant
au peuple sahraoui son droit à
l’autodétermination. «Ma ren-
contre avec De Mistura avait per-
mis de faire passer des messages
importants à l’ONU, notamment
au Conseil de sécurité, quant au
reniement du droit du peuple
sahraoui à la liberté et l’indé-
pendance, l’absence auprès de
la communauté internationale
d’une véritable réaction, ainsi
que le traitement inacceptable
réservé au Maroc», a-t-il indi-
qué. Le représentant du Front
Polisario à l'ONU et membre de
la délégation chargée des négo-
ciations, Sidi Mohamed Omar, a,
quant à lui, réaffirmé à l'issue
de sa rencontre avec De Mistura,
la disposition du Front à coopé-
rer avec les Nations unies ainsi
qu'avec l'envoyé personnel, en
vue de parvenir à une solution
pacifique, juste et durable,
basée sur le respect total du
droit constant et inaliénable du
peuple sahraoui à l'autodéter-
mination et à l'indépendance.

R.M.

Pour des décisions
courageuses de l’ONU,
du Conseil de sécurité 
et de la communauté
internationale 

RENCONTRE

Les responsables sah-
raouis ont rencontré
Staffan De Mistura 
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VENTE DE BILLETS

Transport maritime  

Mise en service 
de la plate-forme
électronique dédiée 
à la vente de billets
avant juin 2023

Lotfi Benbahmed, à la Radio nationale :

L
a plate-forme électronique
dédiée à la vente de billets
du transport maritime serait

lancée, au plus tard, le 1er juin
2023, a annoncé avant-hier
dans un communiqué le minis-
tère des Transports.
L'annonce a été faite lors d'une
réunion présidée par Abdellah
Moundji, ministre des Transports
consacrée à l'évaluation des
programmes d'action de diffé-
rents établissements relevant du
secteur, a ajouté le communi-
qué. Selon la même source, le
directeur général par intérim de
l'Entreprise nationale de trans-
port maritime de voyageurs
(ENMTV) et des cadres de l’entre-
prise et du ministère, ont pris
part à cette réunion.
La réunion a été l'occasion pour
évoquer la préparation de la
plate-forme numérique dédiée
à la vente de billets et le paie-
ment électronique et faire un
point de situation sur la saison
estivale de cette année et pré-
parer la saison prochaine.
Elle a également permis d'abor-
der les fondements et éléments
du système électronique de
vente de billets, et de relever la
nécessité de sa mise en service
dans un délai ne dépassant pas
le 1er juin 2023, tout en réunis-
sant toutes les conditions néces-
saires et en mettant en place
toutes les modalités de réserva-
tion et de paiement électro-
nique.
A ce titre, le ministère a souligné
la prise en charge des aspects
financiers liés à la mise en ser-
vice dudit système et la création
d'un groupe de travail et de
suivi qui élabore des rapports
mensuels sur l'opération jusqu'à
son entrée en service, ainsi que
la mise à l'essai de ce système à
partir de janvier 2023.
En ce qui concerne l'opération
d'évaluation de la saison esti-
vale de l'année en cours et la
préparation de la saison pro-
chaine, M. Moundji a instruit les
responsables de l'ENMTV à l'effet
de mettre en place un groupe
de travail qui fera le point de
situation sur la saison actuelle
en termes de résultats obtenus
et de contraintes enregistrées.
Il a en outre invité les respon-
sables de l'entreprise à arrêter
un Plan d'action en prévision de
la saison prochaine. Ce Plan
devra porter sur l'acquisition ou
l'affrètement de nouveaux
navires pour conforter sa flotte
et l'ouverture de nouvelles
lignes en couvrant tous les ports
nationaux. Le ministre a exhorté
également la mise en place d’un
plan de transport urbain par
mer et entre les villes, lequel
devant entrer en service en juin
2023, a conclu la source.
Revenant sur le projet portant
sur la vente électronique des
billets de voyage pour le trans-
port maritime, le ministre a fait
savoir auparavant que son sec-
teur s’était fixé pour objectif de
dématérialiser l’opération à par-
tir du 2ème semestre 2023 avant
de la généraliser à l’ensemble
des moyens de transport. Selon
lui, le portail électronique
regroupe plus de 40 services
publics assurés par les entre-
prises du secteur dans différents
modes de transport au profit des
citoyens et des opérateurs éco-
nomiques.

Manel Z.

L’industrie pharmaceutique locale est arrivé
à dépasser le plafond des objectifs d’autono-
mie fixés initialement à 70%, a fait savoir
avant-hier le premier responsable du sec-
teur. C’est une fierté pour ce jeune départe-
ment ministériel et pour les Algériens, a ex-
primé à ce propos Lotfi Benbahmed, sur les
ondes de la Chaîne III de la Radio nationale,
relevant que pour la pharmacie d’officine, la
production de la nomenclature nationale a at-
teint 80%. «Nous fabriquons des produits
d’oncologie, l’insuline et toutes les molécules
à forte valeur ajoutée», a précisé le ministre
qui a expliqué que cette production équivaut
à plus d’un milliard de dollars. Ce qui permet-
tra d’infléchir la facture d’importation des
médicaments. Cette explosion qu’a connu le
secteur en matière de fabrication pharma-
ceutique a boosté, dit-il, le chiffre d’affaires de
Saidal qui augmentera de 50% en 2022. Et
d’ajouter qu’au regard des résultats des en-
treprises en activité, les chiffres d’affaires
ont augmentés de 30% à 50%, parfois même
plus. Ces indicateurs, selon lui, sont claire-
ment édifiants, d’une évolution exponentielle
en concrétisant tous les programmes mis en
exécution, rappelant au passage la Covid-19,
pour laquelle l’Algérie a produit de l’oxygène

et le vaccin anti-viral. «Aujourd’hui, le vaccin
anti-Covid validé est disponible en quantité
(3 millions de doses) à Constantine», a précisé
l’intervenant.
Lotfi Benbahmed, a fait savoir, par ailleurs,
que le secteur national de l'industrie pharma-
ceutique ambitionne d'intégrer la chaîne de
valeur mondiale du médicament, notamment
en Afrique et en Europe. 
«Nous discutons avec nos partenaires d'autres
pays pour intégrer l'Algérie dans leur chaîne
de valeur africaine ou européenne, car cela ga-
rantit la disponibilité et la valeur ajoutée pour
les deux pays», a-t-il ajouté.
Le ministre a, dans ce sens, souligné que «de
nombreux pays» ont affiché leur volonté de
mettre en place, en Algérie, des unités de
production totalement intégrées dédiées à
l'Afrique ou à l'Europe.
«Notre stratégie est évidente, c'est d'être une
base pour l'Afrique en terme de production
de médicaments. Nous le serons car tous les
indices sont là, nous avons les ressources
humaines, l'énergie, nous avons une politique
totalement intégrée et des investisseurs
convaincus, des locaux et des multinatio-
nales», a-t-il assuré.
Il a ainsi cité plusieurs atouts de l'Algérie

pour le développement du secteur, notam-
ment grâce à sa position géographique, sa sta-
bilité politique, la qualité de ses ressources
humaines, sa compétitivité et l'environne-
ment réglementaire sectoriel et global du
pays.
Dans ce sillage, le premier responsable du sec-
teur a rappelé la mise en place d'une législa-
tion nationale intégrant les bonnes pratiques
de fabrication algérienne, facilitant le pro-
cessus d'export des produits pharmaceu-
tiques algériens.
Selon lui, l'Algérie est l'un des rares pays en
Afrique d'avoir de bonnes pratiques de fa-
brication grâce à un Décret paru il y a trois
mois. Cela contribue à protéger la production
nationale, notamment à travers des normes
de qualité très importantes, a-t-il expliqué.
En outre, M. Benbahmed a annoncé que de
nouvelles propositions réglementaires se-
ront soumises par son département ministé-
riel dans le cadre de la prochaine loi de fi-
nances. Parmi ces propositions, a-t-il indi-
qué, l'instauration d'amendes «pour les
opérateurs qui ne respectent pas leur pro-
gramme d'importation ou leur programme
de production».

Manel Z.

Une décision qui vient en ré-
plique face à la baisse des prix sur
le marché mondial du pétrole
constatée depuis quelques se-
maines.
Participant à la 32ème Réunion mi-
nistérielle Opep-Non Opep
(Opep+) via la technique de visio-
conférence consacrée à l’examen
de la situation du marché pétro-
lier international et à ses pers-
pectives d’évolution à court
terme, le ministre de l’Energie et
des mines, Mohamed Arkab, a
déclaré avant-hier à Alger, que la
production pétrolière de l’Algé-
rie pour le mois d’octobre pro-
chain s’établira à 1,055 Mb/j, et
qu’une baisse quotidienne de la
production pétrolière, fixée par
les pays producteurs de pétrole
(13 pays membres de l’Opep et 10
pays de l’Opep+) à 100.000 barils
par jour, a été prise à compter
du mois d’octobre prochain. 
«C’est une décision qui a été prise
au terme des discussions entre
les pays membres Opep-Non
Opep (Opep+), elle concerne le
seuil de production de pétrole
pour l’Algérie y compris pour le
reste des pays membres pour le

mois d’octobre prochain, où nous
avons pris la décision de baisser
à 100.000  barils par jour du ni-
veau de notre production glo-
bale», a indiqué, juste après la
clôture des travaux de la réunion
ministérielle, le ministre de l’Ener-
gie dans une déclaration faite à la
presse nationale. 
Cette décision des 23 pays pétro-
liers de faire baisser la production
pétrolière à 100.000 b/j à partir
d’octobre prochain, intervient
après une augmentation en août.
Depuis août 2021, la production
de l’Opep+ a augmenté de 400.000
barils par jour avant d’atteindre
432.000 b/j, puis le pic de 648.000
b/j ; en revanche on assiste désor-
mais à une baisse de 100.000 b/j,
une décision qui résume la situa-
tion géopolitique qui plane sur
la scène mondiale, dont l’opéra-
tion militaire russe en Ukraine en
premier plan. 
Aussi, les pays de l'Opep+ ont dé-
cidé de s’aligner à la décision des
pays de l’Opep à savoir : réduire
leur production. Une première
depuis les coupes drastiques opé-
rées en raison de la pandémie de

Covid-19 et de l'effondrement de
la demande. Par ailleurs, les prix
du pétrole poursuivaient, hier
mardi, leur baisse, malgré la ré-
union ministérielle tenue avant-
hier entre les pays de l’Opep et de
l'Organisation des pays exporta-
teurs de pétrole et ses alliés
(Opep+), perdant une partie des
gains générés par les spécula-
tions puis la décision du groupe
de baisser leur objectif total de
production. Dans la matinée
d’hier, le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en oc-
tobre perdait 2,13% à 93,70 dol-
lars. Le baril de West Texas In-
termediate (WTI) américain pour
livraison en septembre prenait
quant à lui 0,45%, à 87,26 dollars.
Le Brent évolue quand à lui à la
baisse «après avoir enregistré des
gains décents en début de se-
maine suite à l'annonce de
l'Opep+ lundi passé», ont précisé
de nombreux analystes. 
D’autre part, les prix du gaz natu-
rel sur le marché mondial ont
chuté durant la journée d’hier,
perdant environ 10% par rapport
aux prix précédents. 

«Les récentes hausses de prix (et
plongeons) ont été causées par
une tempête parfaite de baisse
des approvisionnements en gaz
russe, de pannes nucléaires, de
faible production hydroélectrique
et de perturbations de l'approvi-
sionnement en charbon en rai-
son de la sécheresse», expliquent
des analystes américains et étran-
gers. La forte volatilité du marché
du gaz est aussi à l'origine des
fluctuations des prix de l'électri-
cité en Europe. 
Depuis fin août, le prix du gaz
reste trois fois plus supérieur à
son niveau du début de l'année,
une situation qui met dans l’em-
barras de nombreux pays, no-
tamment européens où l’hiver
s’annonce d’ores et déjà très cru-
cial. 
L’Algérie qui est un pays gazier de
premier plan, jouissant d’une
forte réputation et d’un respect
total de la part des acheteurs
étrangers, est déjà sollicitée par
de nombreux pays pour des
contrats gaziers allant de moyen
à long termes.

Sofiane Abi

nLes pays de l'Opep+ ont décidé de s’aligner à la décision des pays de l’Opep à savoir : réduire leur production.
(Photo : DR)

La production pétrolière de l'Algérie
maintien le un million de barils par jour

«Nous avons dépassé le plafond des objectifs d’autonomie
fixés initialement à 70% »

Malgré une baisse de 100.000 barils dès octobre décidé par l’Opep et Opep+

Les signataires de la Décla-
ration de coopération re-
groupant treize pays de
l’Organisation des pays ex-
portateurs de pétrole
(Opep) et dix autres pays
issus de l'Organisation des
pays exportateurs de pé-
trole et ses alliés Non-
Opep, ont, lors d’une ré-
union ministérielle tenue
avant-hier via la visiocon-
férence, décidé de baisser
la production globale de
100.000 barils par jour, et
ce, à compter du mois pro-
chain. 
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Élégant et compact, le
meuble LG Aero à une
taille relativement petite
qui le rend parfait pour
les petits espaces, tels
qu'une chambre à cou-
cher simple, un bureau
ou un studio, tandis que
les utilisateurs peuvent
choisir la couleur de la
base de l'unité (crème
rose, crème jaune à
crème-gris) et la forme
de son plateau (rond ou
ronde) pour répondre à
leurs goûts personnels
ou s'harmoniser avec le
décor de leur maison.
La surface supérieure
lisse du nouveau produit
innovant de LG offre un
endroit utile pour ranger
des articles ménagers ou
exposer des objets dé-
coratifs. Elle intègre éga-
lement des commandes
pratiques sur sa face in-
férieure pour allumer et
éteindre l'appareil, et
pour gérer ses modes de
circulation d'air et ses
fonctions d'éclairage
d'ambiance. Une série de
petits indicateurs indi-
quant la connectivité Wi-
fi, la qualité de l'air, l'in-
tensité du flux d'air et

l'état de la mise à niveau
sont subtilement posi-
tionnés près du bord du
plateau de la table, au
ras de sa surface. De
plus, le nouveau mobi-
lier Aero présente une
série de caractéristiques
bien pensées pour une
expérience utilisateur
plus personnalisée. Les
utilisateurs peuvent fa-
cilement charger leurs
smartphones et leurs
écouteurs sans fil via le
chargeur sans fil intégré
au plateau et créer une
atmosphère agréable
grâce à la fonction
d'éclairage d'ambiance.
Offrant un choix de huit
couleurs différentes,
l'éclairage d'ambiance de
l'Aero Furniture peut être
facilement contrôlé à

l'aide du LG ThinQ™. En
outre, le purificateur d'air
unique de LG est conçu
dans une optique de dé-
veloppement durable. Il
intègre des composants
fabriqués à partir de
plastique réutilisable
provenant de vieux ap-
pareils électroménagers
et de produits électro-
niques, et est expédié
dans un emballage fabri-
qué à partir de maté-
riaux réutilisables. 
Atmosphère avec la
fonction d'éclairage
d'ambiance. Offrant huit
couleurs différentes au
choix, l'éclairage d'am-
biance d'Aero Furniture
peut être facilement
contrôlé à l'aide du LG
ThinQ™.  Au-delà de son
design sophistiqué, le

nouveau purificateur
d'air de LG offre un
confort personnalisé à
la maison, avec des per-
formances qui peuvent
être adaptées à toutes
les préférences. Le pro-
duit améliore considéra-
blement la qualité de l'air
intérieur grâce à la filtra-
tion multiétagée du
meuble Aero, qui com-
bine le filtre ultra-fin, le
filtre dépoussiérant et le
filtre désodorisant de LG.
Les utilisateurs peuvent
également profiter d'un
air intérieur plus pur
grâce à la technologie
UVnano™ de LG, qui ré-
duit la présence de virus
et de bactéries sur et au-
tour des pales du venti-
lateur du meuble Aero
jusqu'à 99,99 %.n

LG dévoile un purificateur d'air 
de table à l'IFA 2022 

é c h o s       
I N F O  
E X P R E S S

Purification de l'air 

Gendarmerie nationale 

La Ligue arabe a élaboré un agenda pour in-
vestir dans l'enfant arabe, durant la pé-
riode allant entre 2015 et 2030, en vue de
consolider l'action des gouvernements et
orienter les décideurs, en accord avec les
plans de développement durable, a affirmé
le directeur «Machrek - Ligue arabe» au mi-
nistère des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger, Abdel-
kader Boufenouche. Intervenant à l'occa-
sion de la célébration de la Journée arabe
de la santé, le même responsable a indiqué
que «la Ligue arabe a élaboré un agenda
pour l'investissement dans l'enfant arabe,
durant la période allant de 2015 à 2030, en
vue de consolider l'action des Gouverne-
ments et orienter les décideurs, en accord
avec les plans de développement durable»,
relevant à l'occasion, les efforts déployés

par l'organisation en vue de l'élaboration
d'une étude sur les droits de l'enfant, 30 an-
nées après la ratification de la convention
internationale. Le même responsable a rap-
pelé, dans le contexte, la session du Conseil
économique et social de la Ligue des Etats
arabes, tenue la semaine passée, et qui a
adopté plusieurs décisions qui seront sou-
levées au prochain sommet arabe. La pro-
position de la création de l'organisation
arabe de la santé aura, selon le même inter-
venant, un grand rôle pour la région, étant
donné qu'elle sera «la locomotive» de tous
les programmes de santé de l'action arabe
commune. De son côté, le directeur des
structures de santé au ministère de la
Santé, Pr. Lyes Rahal, a rappelé les réalisa-
tions accomplies par l'Algérie en matière
d'amélioration de la prise en charge de la

santé de la mère et de l'enfant, ainsi que ses
efforts inlassables, en vue de réduire le
taux de décès chez les deux catégories.
Pr. Rahal s'est également félicité de la co-
ordination entre les deux secteurs public
et privé, à travers la conclusion d'une
convention entre le ministère du Travail, de
l'Emploi et de la Sécurité sociale et le minis-
tère de la Santé, en vue de prendre en
charge les naissances au niveau des cli-
niques, à l'effet d'alléger la pression sur
les établissements publics, notamment du-
rant la période d'été. Pour rappel, la célé-
bration de la Journée arabe de la santé qui
coïncide avec le 4 septembre, intervient en
concrétisation de la décision du Conseil
des ministres arabes de la Santé de la Ligue
des Etats arabes, issue de sa 49e session or-
dinaire, tenue au Caire le 1 mars 2018.

Journée arabe de la santé

Élaboration d'un agenda pour investir 
dans l'enfant durant la période 2015-2030

DGSN
Récupération de 57
véhicules de luxe et
démantèlement d'un
réseau criminel lié à
l'ancien homme
d'affaires Mahieddine
Tahkout
Le service central de lutte contre le
crime organisé relevant de la Sûreté
nationale a procédé, cette semaine, à
la récupération de 57 véhicules de
luxe et au démantèlement d'une
bande criminelle organisée
impliquée dans des affaires de
corruption et de blanchiment
d'argent en relation avec l'ancien
homme d'affaires, Mahieddine
Tahkout, a indiqué  un communiqué
de ce service. «Dans le cadre de
l'enquête diligentée par les services
compétents de la Direction générale
de la Sûreté nationale (DGSN) sous la
supervision du parquet
territorialement compétent, le service
central de lutte contre le crime
organisé relevant de la Sûreté
nationale a procédé, cette semaine,
au démantèlement d'une bande
criminelle organisée impliquée dans
des affaires de corruption et de
blanchiment d'argent en relation
avec l'ancien homme d'affaires,
Mahieddine  Tahkout», a précisé le
communiqué.
Cette opération qualitative s'est
soldée par la récupération de 57
véhicules de différentes marques,
propriété de l'ancien homme
d'affaires, Mahieddine Tahkout dont
54 véhicules de luxe d'une valeur de
près de 200 milliards de centimes. Le
prix d'un de ces véhicules dépasse 12
milliards de centimes, a ajouté le
communiqué. «Les investigations ont
permis de trouver des adresses de
biens immobiliers acquis grâce au
recettes de ces opérations criminelles,
outre la saisie de 1,935 milliard de
centimes. Les véhicules en question
ont été récupérés au niveau de
garages à Alger, Annaba, Sétif, Bordj
Bouareridj, Boumerdes, Tipasa, Chlef
et Blida», lit-on sur le document.
«Les services compétents de la DGSN
ont rappelé la saisie de 507 véhicules
de différentes marques appartenant
au même ancien homme d'affaire»,
a conclu le communiqué. n

I N F O  
E X P R E S S

Internet
L'offre d'acquisition
«Idoom fibre» 
à 1.999 DA à partir
de mardi
L'offre d’acquisition «Idoom
fibre» d'Algérie Télécom est
passé, à partir d'hier 6
septembre, à seulement 1.999
DA au lieu de 4.500 DA,
annonce, lundi, l'opérateur
public. S’étalant sur 30 jours,
cette promotion sera destinée
aux nouveaux clients FTTH
résidentiels ainsi que pour
ceux qui basculeront de
l’offre «Idoom ADSL» vers
«Idoom fibre», précise la
même source. Ainsi, selon
l’éligibilité, les nouveaux
clients FTTH résidentiels
«pourront souscrire aux
débits : 15 Mbps, 20 Mbps, 50
Mbps et 100 Mbps au prix
imbattable de 1.999 DA et
bénéficieront d’un Modem
optique, frais d’installation,
en plus d’un mois 30 jours de
connexion offert». Les clients
éligibles pourront profiter de
cette «super promo» au
niveau de toutes les agences
commerciales d’Algérie
Télécom.
Algérie Télécom affirme qu'à
travers cette nouvelle offre,
elle «favorise le
développement du haut et
très haut débit en Algérie et
confirme encore une fois sa
volonté de répondre au
mieux aux attentes de ses
clients».n

Les éléments de la brigade territoriale de la Gendar-
merie nationale (GN) de Douera (Alger) ont arrêté un
individu pour fraude dans la transformation du lait
subventionné en petit lait, loin de toute règle d'hygiène,
a indiqué un communiqué de la GN. L'opération a eu
lieu suite à des informations rapportant qu'un indi-

vidu s'adonnait à la production du petit lait à partir
du lait subventionné en sachets à travers la fermen-
tation en y ajoutant des petits morceaux de marga-
rine et le conditionnement dans des récipients en plas-
tique, et le proposait à la vente, précise la même
source. Après avoir perquisitionné le local, les élé-

ments de la GN accompagnés des services de lutte
contre la fraude et de contrôle des prix de Draria, ont
trouvé 10.150 sachets de lait subventionné et 120
boites de margarines.  Après avoir soumis le produit
au contrôle hygiénique, ce dernier s'est avéré im-
propre à la consommation. 

Arrestation d'un individu pour fraude dans la transformation
du lait subventionné en petit lait

Demande d’aide 
financière

Dame démunie 
avec enfants ainsi que
sa mère âgée, malade
à sa charge, demande
à toute âme chari-
table de lui venir en
aide afin de subvenir 

à leurs besoins.
Que Dieu vous le

rende.
Mob : 0549 12 95 38

LG Electronics présente son nouveau purificateur d'air, le PuriCare Objet Collec-
tion Aero Furniture, à l'IFA 2022. Faisant suite à l'acclamé PuriCare AeroTower ré-
vélé au CES plus tôt cette année, le nouveau modèle de type table estompe la
ligne entre un beau meuble et un purificateur d'air avancé, offrant un design qui
peut être adapté aux préférences individuelles, une purification de l'air à 360 de-
grés et des fonctions conviviales.



De Mistura, qui s'est rendu
samedi dans les Camps de ré-
fugiés sahraouis, la deuxième
visite du genre dans la région
depuis sa nomination, a eu
une série d'entretiens et de
rencontres avec plusieurs res-
ponsables sahraouis, notam-
ment le président de la Ré-
publique arabe sahraouie dé-
mocratique (RASD) et
secrétaire général du Front
Polisario, Brahim Ghali, qui
l'a reçu, dimanche soir, au
siège de la Présidence sah-
raouie, dernière étape de sa
visite.
Dans le cadre de sa visite éga-
lement, l'émissaire onusien a
rencontré la délégation sah-
raouie chargée des négocia-
tions, des représentants de
femmes et de jeunes sah-
raouis et le chef d'Etat-major
de l'armée de libération sah-
raouie. La visite du diplomate
italo-suédois a été marquée
par des messages «impor-
tants» adressés par les res-
ponsables sahraouis aux Na-
tions unies, au Conseil de sé-
curité et à l'ensemble de la
communauté internationale,
pour faire avancer le proces-
sus de décolonisation au Sa-
hara occidental, occupé par
le Maroc depuis 1975.
A l'issue de sa rencontre avec
les membres du Conseil
consultatif (CCS) de la RASD,
le président de ce Conseil,
Ahmed Ibrahim Lemghifri a
déclaré à l'APS que «l'ONU et
le Conseil de sécurité doivent
prendre des décisions coura-
geuses, dans l'objectif de
trouver une solution juste au

conflit au Sahara occidental».
Dans ce sillage, M. Lemghifri
a appelé la communauté in-
ternationale à «une interven-
tion urgente pour protéger
les droits de l'Homme au Sa-
hara occidental et amener le
Maroc à respecter les résolu-
tions de la légalité internatio-
nale, permettant au peuple
sahraoui d'organiser un réfé-
rendum d'autodétermina-
tion». Pour sa part, le membre
du Conseil consultatif sah-
raoui, Mohamed Lamine Bali
a souligné que sa rencontre
avec De Mistura avait permis
d'adresser plusieurs mes-
sages à l'ONU, au Conseil de
sécurité et à la communauté
internationale. Le peuple sah-
raoui «a mené une bataille du-
rant laquelle il a réalisé de
nombreuses victoires au plan
diplomatique. Toutefois,
l'arme demeure, si besoin est,
le seul discours que com-
prend l'ennemi colonisateur»,
a-t-il soutenu.

Appliquer la légalité internationale
A l'issue de sa rencontre avec
l'émissaire onusien, le chef
d'Etat-major de l'Armée sah-
raouie, Mohamed El-Ouali
Akeik, a affirmé de son côté
que «les messages de l’Armée
sahraouie portent sur la né-
cessité pour les Nations
unies, le Conseil de sécurité
et la communauté internatio-
nale de s’engager dans l’ap-
plication de la légalité inter-
nationale et d’accélérer la re-
cherche d’une solution juste
au conflit au Sahara occiden-
tal, une solution garantissant
au peuple sahraoui son droit
à l’autodétermination».
Déplorant l’indifférence de
l'ONU notamment vis-à-vis du

dossier sahraoui, il a affirmé
que sa rencontre avec De Mis-
tura avait aussi permis de
«faire passer des messages
importants à l’ONU, notam-
ment au Conseil de sécurité,
quant au reniement du droit
du peuple sahraoui à la li-
berté et l’indépendance, l’ab-
sence auprès de la commu-
nauté internationale d’une vé-
ritable réaction, ainsi que le
traitement inacceptable ré-
servé au Maroc». La visite de
Staffan De Mistura dans les
camps de réfugiés sahraouis
a été également l'occasion
pour les responsables sah-
raouis de réaffirmer la dispo-
sition du Front Polisario à co-
opérer avec les Nations unies
pour trouver une solution au
conflit sahraoui.
Dans ce contexte, le repré-
sentant du Front Polisario à
l'ONU et membre de la délé-
gation chargée des négocia-
tions, Sidi Mohamed Omar, a
réaffirmé à l'issue de sa ren-
contre avec De Mistura, «la
disposition du Front à coopé-
rer avec les Nations unies
ainsi qu'avec l'envoyé person-
nel, en vue de parvenir à une
solution pacifique, juste et
durable, basée sur le respect
total du droit constant et in-
aliénable du peuple sahraoui
à l'autodétermination et à l'in-
dépendance».
Quant au chef de la déléga-
tion de négociation sah-
raouie, Khatri Addouh, il a
dénoncé le fait que «toutes
les démarches de l'ONU ont
échoué à faire avancer le pro-
cessus de décolonisation au
Sahara occidental en dépit
des bonnes intentions, du
génie, du caractère de tous
les envoyés personnels onu-

siens successifs et de la dis-
ponibilité de la partie sah-
raouie».
«Le Maroc vit encore dans le
passé, tentant d'imposer sa
politique du fait accompli qui
est loin d'influencer la volonté
du peuple sahraoui, résolu à
poursuivre le combat pour
accéder à son droit à l'auto-
détermination», a relevé Kha-
tri Addouh à l'issue de sa
deuxième rencontre avec De
Mistura. A noter que ce der-
nier soumettra l'ensemble de
ses entretiens sous forme de
briefing, au Conseil de sécu-
rité au moment du renouvel-
lement, en octobre prochain,
du mandat de la Mission des
Nations unies pour l'organi-
sation d'un référendum au Sa-
hara occidental (MINURSO).
Après les Camps de réfugiés
sahraouis, De Mistura s'est
rendu en Algérie (pays voisin
et observateur dans le pro-
cessus de paix au Sahara oc-
cidental) où il a été reçu,
lundi à Alger, par le ministre
des Affaires étrangères et de
la Communauté nationale à
l'étranger, Ramtane Lamamra.
Les deux parties ont examiné
lors de cette rencontre «les
derniers développements de
la question sahraouie et les
perspectives de renforcement
des efforts onusiens en vue
d'une reprise des négocia-
tions directes entre les deux
parties au conflit, le royaume
du Maroc et le Front Polisa-
rio», selon un communiqué
du ministère. L'émissaire onu-
sien poursuivra ses consul-
tations sur le dossier sah-
raoui en se rendant en Mau-
ritanie, également pays voisin
et observateur, a-t-on indiqué.
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L’ONU appelée à prendre 
des décisions courageuses

De Mistura à Tindouf Chili

Les Chiliens rejettent 
la proposition de nouvelle
Constitution
Les Chiliens ont
massivement rejeté
dimanche la propo-
sition de nouvelle
constitution qui vi-
sait remplacer celle
héritée de l'époque
d'Augusto Pinochet
(1973-1990), selon
des résultats par-
tiels portant sur le
dépouillement de
88% des bulletins de
vote.
Quelque 62% des
électeurs, soit près
de 7 millions de per-
sonnes, ont glissé le
bulletin «je rejette»,
contre 4,2 millions
(38%) favorables à
la mention «j'ap-
prouve» lors de ce
référendum à vote
obligatoire.
Un premier référen-
dum en octobre
2020 avait pourtant
appelé à la rédac-
tion d'un nouveau
texte fondamental
(79%), l'actuelle
Constitution étant
alors considérée
comme un frein à
toute réforme so-
ciale de fond.
Mais le fruit d'un an
de travail des 154
membres d'une As-
semblée consti-
tuante, élus en mai
2021 pour rédiger la
proposition, a
semble-t-il beau-
coup bousculé le
conservatisme
d'une majeure par-
tie de la société chi-
lienne.
Ce rejet ne signifie
pas pour autant le
gel de toutes les ré-
formes.
Selon Cecilia Oso-
rio, de l'Université
du Chili, «il y a un
consensus sur le fait
que la Constitution
de 1980 n'est plus
valable et que nous
devrions passer à
une autre» instau-
rant de nouveaux
«droits sociaux, po-
litiques et écono-
miques».
«C'est une défaite
pour la refondation
du Chili», a déclaré

Javier Macaya, pré-
sident du parti
ultra-conservateur
UDI lors d'une
conférence de
presse.
«Nous allons conti-
nuer avec la volonté
de poursuivre le
processus consti-
tuant», comme s'y
était engagé l'oppo-
sition.
Le président Gabriel
Boric avait anticipé
ce revers  et an-
noncé qu'il deman-
derait au Parlement
de lancer un nou-
veau processus
constitutionnel re-
partant de «zéro»,
avec l'élection d'une
nouvelle assemblée
constituante pour
rédiger un nouveau
texte.
Le président de
gauche élu en dé-
cembre 2021 a été
parmi les premiers
à aller voter, avec
son père et son
frère, dans la ville
de Punta Arenas, à
l'extrême sud du
pays, face au détroit
de Magellan.
«Au Chili, nous de-
vons résoudre nos
différences avec
plus de démocratie,
jamais avec moins.
Je suis très fier que
nous soyons arrivés
jusqu'ici», a-t-il
tweeté.
L'ancienne prési-
dente Michelle Ba-
chelet, qui vient de
quitter son poste de
Haute-Commissaire
de l'ONU aux droits
de l'homme à Ge-
nève, où elle a voté,
et qui demeure très
populaire dans son
pays, avait prévenu
qu'en cas de rejet,
«les demandes de
Chiliens resteront
insatisfaites».
Comme elle,
quelque 100 000
Chiliens installés à
l'étranger étaient
appelés à se pro-
noncer dimanche,
pour eux de ma-
nière volontaire.

De Mistura rencontre le Président sahraoui Brahim Ghali
L'Envoyé personnel du Secrétaire géné-
ral de l'ONU, Staffan de Mistura a ren-
contré, dimanche soir, le Président sah-
raoui et Secrétaire général du Front Po-
lisario, Brahim Ghali au siège de la
Présidence sahraouie.
Les entretiens ont eu lieu lors d'une ré-
union à huis clos entre M. de Mistura
et le président sahraoui, en présence
du représentant du Front Polisario à

l'ONU, Sidi Mohamed Omar, dans le
cadre de sa deuxième tournée dans les
camps de réfugiés sahraouis depuis sa
nomination.
Cette rencontre s'inscrit dans le cadre
de l'approfondissement des consulta-
tions avec les différentes parties et de
l'élargissement des consultations à di-
verses activités de la société sahraouie,
en vue de préparer un rapport à pré-

senter au Conseil de sécurité en octobre
prochain.
L'Envoyé personnel du SG de l'ONU s'em-
ploiera, à travers cette rencontre, der-
nière étape de sa visite dans les camps
de réfugiés sahraouis, à rechercher de
nouvelles voies pour trouver une solu-
tion au conflit du Sahara Occidental,
après une visite similaire à la partie ma-
rocaine en juillet dernier.

Des messages «impor-
tants» ont été adressés à
l'ONU par les respon-
sables sahraouis qui ont
appelé l'Organisation in-
ternationale à prendre
«des décisions coura-
geuses» pour trouver
une solution juste au
conflit au Sahara occi-
dental, après une série
de rencontres et d'entre-
tiens avec l'envoyé per-
sonnel du secrétaire gé-
néral des Nations unies,
Staffan De Mistura, dans
les Camps de réfugiés
sahraouis.
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D estiné à l’origine à faire parler
des acteurs de tendances op-
posées, il a su mettre en va-
leur l’utilité de chacune des

branches artistiques en tant que partici-
pantes  à la transmission des informa-
tions importantes et nécessaires à tous
les partenaires. Déjà, dans le théâtre an-
cien, il y avait une différence entre l’inter-
vention d’un personnage qu’on appelle
une tirade, et l’ensemble des person-
nages qui parlent en chœur sous la direc-
tion d’un coryphée (chef). Et chacun des
auxiliaires naturels dont l’appellation dé-
signe un domaine artistique, joue un im-
portant  rôle dans la transmission des
informations. Certaines œuvres artis-
tiques  choisies  pour servir  de décor si-
gnificatif à une pièce théâtral,  on  peut
avoir des éléments connotatifs de pre-
mier ordre ajoutant du sens à l’ensemble
des évènements qui font la pièce de
théâtre. 
Le théâtre consiste normalement en des
échanges paroliers  sur un ensemble  de
tons qui va du courtois au plus violent.
Cependant, il y a des circonstances où le
discours  oral est insuffisant et pour qu’il
soit plus expressif, on lui adjoint un autre
type de moyen de transmission de na-
ture artistique, par exemple le chant po-
lyphonique beaucoup plus expressif que
les paroles  d’un acteur. 
L’union de plusieurs voix montre à quel
point son impact est important et peut
susciter différents types de réactions qui
peuvent entrainer une tournure décisive
pour le dénouement de la pièce théâ-
trale. Ceci est un procédé ancien, depuis
les œuvres antiques au sein duquel il est
accordé une place importante à un en-
semble de voix qui chantent déterminant
pour une  suite. Ainsi, on avait coutume
de réunir l’ensemble des personnages de
la pièce pour faire chanter un extrait qui
résume la finalité de l’œuvre et permettre
aux spectateurs d’en saisir la portée. Une
fois Kateb Yacine nous en a fait la dé-
monstration avec sa troupe de Bel Abbes,
lui-même avait chanté avec les gesticula-
tions significatives.

Une pièce par l’art le plus valorisant :
bien parler
Bien parler  et clairement pour les ac-
teurs, est important pour la pièce elle
–même, les spectateurs pour qui  on joue
sur scène. Tout le monde reste suspendu
aux lèvres de chacun des acteurs, surtout
lorsque ceux –ci ont une voix retentis-
sante ; cela entraine  l’éveil du public qui
prête une oreille attentive pour que rien
ne lui échappe. Une bonne diction est un
procédé recommandé même en pédago-
gie et ce afin que les apprenants restent

très attentif aux paroles du maitre. L’art
de bien parler est aussi une preuve que
celui qui parle est un maître de la parole,
il parle sans hésiter et ce qu’il dit est ex-
pressif et communicatif, chaque parole
cible bien  le public attentif. 
Par ailleurs, lorsque les acteurs ont une
diction parfaite, cela entraine automati-
quement une bonne compréhension et
une  mémorisation de  tout ce qui est
dit, c’est exactement comme en classe
où le maitre qui parle bien assure une
bonne écoute de ses élèves qui gardent
en mémoire tout ce est dit. Et nous avons
à ce sujet des souvenirs inoubliables d’un
cours d’histoire fait par un spécialiste
de la parole  qui est arrivé à graver dans
les têtes des enfants le cours en entier sur
des évènements qui remontent  à loin
dans le passé. N’est-ce pas un art que de
pouvoir intéresser les enfants au point de
leur faire retenir tout un cours  touchant
une période ancienne. Bien parler devant
les élèves qui retiennent tout ce qui est
dit, c’est comme l’acteur qui a une diction
parfaite devant les acteurs  qui réussis-
sent par leur talent à mettre en relief le
contenant et le contenu de chaque sé-
quence  de l’œuvre théâtrale et à capter
l’attention du public  pendant le temps du
spectacle. 
Le théâtre étant un spectacle qui donne
à découvrir le vrai visage de la vie, don-
nant au spectateur l’occasion de revivre
quelques moments de la vie et dont l’es-
sentiel a échappé  aux spectateurs. C’est
pour cette raison, et comme au cinéma,
on choisit les acteurs qui savent se mettre
dans la peau des personnages qu’ils
jouent moyennant le savoir parler nette-
ment et avec le ton nécessaire.

Avec une musique vocale ou
instrumentale suivie de danse,
le théâtre devient plus attrayant
La voix et la musique aident le spectateur
à mieux comprendre le contenu de la
pièce théâtrale en lui donnant  un carac-
tère de spectacle le plus réjouissant mais
il ne faut oublier que la musique n’inter-

vient qu’à des moments précis car l’as-
pect théâtral doit prévaloir. 
Le chant, en particulier, joue un rôle im-
portant, il apporte des éclaircissements
à la parole de l’acteur qui quelquefois
est ambigu et comme dans le théâtre de
la Grèce antique, le chant du coryphée in-
tervient à des moments cruciaux, au
début pour donner des explications sur
les différents comportements  singuliers
et qui incitent à se poser des questions. 
A la fin de la pièce, les chants polypho-
niques lèvent des ambigüités et des
doutes et qui sont la clé de certains mys-
tères. Quant à la musique instrumentale,
elle intervient à des moments précis, par
exemple,  pour apporter quelques mo-
ments de détentes, mais comportant tout
de même quelques marques  du point de
vue sémantique en rapport avec le thème
de la pièce. De plus la musique et la chan-
son, moyens d’expression  réunies ou
non,  sont deux domaines artistiques
pouvant contribuer considérablement à
l’esthétique de la pièce si le chant et la
musique sont  assez  charmants à l’écoute
pour rehausser la beauté du spectacle. 
Par ailleurs,  la danse  est un moyen d’ex-
pression  liée à la musique.  C’est un do-
maine  très diversifié qui possède  un
code pour chaque type de danse. Un phé-
nomène naturel se traduit  chez certains
individus, hommes ou femmes, ils dan-
sent malgré eux en suivant le rythme de
certaines musiques qui répondent à leur
désir. Mais c’est la danse comme moyen
d’expression qui est mise à contribution
dans certaines œuvres théâtrales, au
même titre que la musique et la chan-
son. Il existe dans la danse des mouve-
ments qu’il faut savoir interpréter exac-
tement comme certains animaux aty-
piques qui font des danses à leurs
semblables et qui ont un sens. 
Par exemple les abeilles éclaireurs dont
le rôle est d’informer les autres abeilles
qu’à un endroit situé à telle distance se
trouvent des fleurs à butiner, elles re-
viennent dans la ruche et immédiatement
elles exécutent une danse qui signifient

qu’à tel endroit, il y a des fleurs à butiner.
Ainsi le rôle de ces abeilles, c’est de faire
de la prospection en vue d’orienter les
autres vers les champs de fleurs. Ces
danses des abeilles ont inspiré certains
comédiens dans un but déterminé.

Les tableaux  et objets peints ont
beaucoup aidé le théâtre à s’actualiser
Ils  ont aidé considérablement les
hommes de théâtre par la réalisation de
décors en parfaite conformité avec le
thème de la pièce. Le pinceau de l’artiste
peintre ne fait qu’obéir aux gestes et mou-
vements de celui qui cherche à réaliser
par les couleurs des paysages, person-
nages  et toute une réalité qui réussit à
convaincre les spectateurs. Et pour la re-
constitution d’un décor d’une histoire
vécue, on a recours à des substituts pic-
turaux réalisés avec le plus grand soin par
des artistes de différents domaines ar-
tistiques. D’abord, la peinture qui est ca-
pable de réaliser des tableaux qui permet-
tent de satisfaire  les dramaturges et co-
médiens qui peuvent ainsi se retrouver
dans le cadre naturel qui correspond
exactement aux thèmes de leurs pièces
théâtrales. 
Par exemple, quand certaines séquences
d’une  pièce se passent dans un désert,
à défaut de vrai désert comme dans la
pièce « L’exception et la règle » jouée en
arabe et dans toutes les langues, de Ber-
thold Brecht, où la partie essentielle se
passe  dans un grand désert situé quelque
part en Asie, comment  faire pour donner
l’impression de jouer au loin et en lieu dé-
sertique, c’est d’avoir recours au travail
de l’artiste qui avec le pinceau réalisent
un tableau qui vous donne l’impression
de vivre la situation dans cette région
lointaine. L’artiste possède à la perfection
l’art de la reconstitution. Et pour habiller
les acteurs selon les traditions anciennes,
on a recours également aux artistes cou-
turiers capables de vous reconstituer des
tenues qui vous donnent  l’impression
de revivre  à une époque précise.   

Boumediene Abed

Théâtre

L’associer à toutes les disciplines artistiques
Le théâtre est l’un des
genres littéraires le plus
ancien, il remonte même aux
siècles antiques et c’est un
genre qui a admis en son sein
toutes les disciplines
artistiques : peinture, chant
de toutes sortes, peinture,
musique et instruments
musicaux les plus divers,
danse, l’art de bien parler et
c’est bien beau qu’il soit
arrivé à être pratiqué en
parfaite liaison avec tous les
moyens de communication.



Cette étude a fait ressortir que 90%
de ces  produits  sont  const i tués
pr inc ipa lement  de  produi ts  ch i -
miques hautement cancérigènes,
contribuant directement à la mul-
t ip l i c i té  de  d i f f é rents  cancers ,
ainsi  que de l ’autisme et de cer -
taines formes de paralysie de l’ap-
pare i l  locomoteur,  outre  la  des -
truction d’organes nobles du corps
humain et d’innombrables autres
maladies.
Ceci, sans compter la multiplicité
des rapports médicaux confirmant
que la majorité des nouveau-nés
at te in ts  de  ma l format ions  phy -
siques et  mentales sont causées
par  l ’ add ic t ion  parenta le  à  d i -
verses drogues.
Cette étude de la Société El-Etihad
pour l’ investissement, les études
et la communication et les presta-
tions de service constitue le pre-
mier pas de la société, dans la me-
sure où elle envisage la tenue pro-
cha ine  d ’une  rencontre
exceptionnelle,       en marge du
forum algéro-lybien, dont les ob-
jectifs sont l ’étude du phénomène
de la  commercia l isat ion i l légale
des stupéfiants et son impact né-
gatif sur les économies respectives
des deux pays.
Il  devient évident et alarmant de
consta ter  l es  dépenses  exorb i -
tantes supportées par le citoyen
et  la  société en général  ,  consé-
quence de l ’addict ion à  ces poi -
sons ,  dont  l es  var ia t ions
constantes  des  composants  chi -
miques ont été relevées et souli -
gnées dans l ’étude ef fectuée par
la  soc ié té .  Ce  Forum peut  ê t re
considéré comme une étape pri -
mordiale dans l’examen des retom-
bées néfastes de la commercialisa-
tion des diverses drogues sur les
pays. 
Ce l l es -c i  se  t radu isent  par  de
cons idérab les  manque -à -gagner
pour les économies nationales res-
pectives, suite à un accroissement
du chômage,  une recrudescence
des maux sociaux,  une inflation
des dépenses et des budgets co-
lossaux, pour la mise en place de
p lans  spéc i f iques  pour  l a  lu t te
contre ce phénomène. 
Ces opérations spécif iques pour
endiguer ces retombées occasion-
nent une saignée importante des
ressources des trésors publics, qui
se répercutent directement sur les
équilibres des économies respec-
tives. Dans le même contexte, les
premières données de l ’étude ef -

fectuée  par  la  Soc iété  E l -Et ihad
pour l’ investissement, les études
et la communication   et  les pres-
tations de service ont fait ressortir
que la consommation quotidienne
dans les deux pays serait évaluée
à plus de  2,50 milliards de dinars
ainsi que la confirmation  des liens
établ is  entre  ce  tra f ic  et  les  ré -
seaux  de  contrebandes  mul t id i -
mensionnels, ce qui impacté néga-
t ivement  les  économies  respec -
tives des deux pays. 
Il est à noter que la consommation
effroyable de la drogue en Lybie,
depuis le début de la guerre à nos
jours, a atteint son apogée au point
où  la  consommat ion  se  f a i t  au
grand jour,  s i tuat ion qu’a  égale -
ment vécue l’Algérie durant la dé-
cennie noire.
En effet, l’écoulement des drogues
est considéré comme étant l ’une
des plus importantes sources de
l ’argent  sa le ,  moteur  de  la  pol i -

tique de blanchiment des capitaux,
destructrice des économies natio-
nales du fait du blanchiment  de
ces capitaux au coût de la devise
nationale. 
Ceci  entraine une dévalorisation
de sa valeur sur le marché inter-
national des devises.
Cette perturbation résulte égale-
ment des dépenses faramineuses
engagées par les Etats pour lutter
contre  ce  f l éau  e t  ses  consé -
quences.
Mr Larbi Zouag, conseiller à l ’ in-
format ion et  Directeur  des  re la -
tions générale de la Société El-Eti-
had  pour  l ’ inves t i ssement ,  l es
études et la communication et les
prestations de service a déclaré
qu’il n’est un secret pour personne
que  le  t ra f i c  des  s tupé f iants  e t
drogues est étroitement lié au ter-
rorisme.
Il constitue la principale source de
financement de ses tentacules et

la  cause  de  son  redép lo iement
dans tous les pays, dans la mesure
où ce traf ic  n’est  pas seulement
une simple marchandise vendue et
achetée par les chefs terroristes
mais est  devenu d’une part ,  une
production propre de chaque mou-
vement terroriste ,  destinée à fa-
ci l i ter  l ’endoctrinement et  le  re-
crutement  des  addicts  dans  ses
rangs ;  d’autre part,  elle est une
source  de  revenus considérable
qui  permettent  aux  che fs  terro -
ristes de recruter et d’acquérir les
armes, ainsi que  la logistique né-
cessaire pour la pérennité, la conti-
nui té  et  l ’extension de  leurs  fu -
neste projets. 
Ainsi,  selon le dicton qui affirme
«Que  l ’ a rgent  es t  l e  ner f  de  l a
guerre»,  le  terrorisme perdurera
tant que la production des drogues
existera et que leur commerciali-
sation et leur trafic continueront.  

Correspondance particulière 

90% des composants des stupéfiants et drogues dures sont en réalité des produits cancérigènes. Ainsi, le phénomène
de la consommation et d’addiction aux différentes sortes de drogues et stupéfiants est considéré comme une des

causes essentielles dans la propagation effrayante du cancer dans les différentes couches sociales du monde arabe,
selon de récentes études qui ont confirmé l’important pourcentage de produits chimiques dans la composition de ces

produits, provoquant ainsi directement l’atteinte de plusieurs affections, d’une dangerosité alarmante.
Une étude a été effectuée par la Société des études et gestion des marchés, une des filiales de la société la ‘’Société El-
Etihad pour l’investissement’’, les études et la communication et les prestations de service, en collaboration avec les
diverses parties concernées, sur la base de récentes études médicales, sur le phénomène de la propagation à grande

échelle de la consommation des stupéfiants et drogues.
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En marge du forum algéro-libyen 

L’impact négatif du commerce 
des stupéfiants sur l'économie 



Séisme du 3 mai 2003

Le cri de détresse d’une fa-
mille sinistrée de Oued Ko-
riche

Bien des sinistrés du séisme du 21
mai 2003 continuent d’endurer en-
core les conséquences fâcheuses de
cette catastrophe naturelle. C’est le
cas de la famille Méchoukane dont
le domicile situé à la rue Mohammed
Touhami, dans la commune de Oued

Koriche, dans la capitale, a subi de
graves dommages des suites de ce
séisme au point d’être frappé d’une
croix rouge du 5ème degré, selon la
classification du service du CTC sur
la fiche d’évaluation des dommages,
(séisme du 21/5/2003 sous le numéro
003539) par les services techniques.
Autrement dit, cette habitation se
devait d’être démolie et ses occu-
pants relogés ailleurs dans un loge-
ment décent. Ce qui, dix-neuf ans

après, n’est pas encore fait, à la
grande déception et immense
désillusion de cette famille qui s’en
remet directement au ministre de
l’Habitat, à l’effet d’intervenir au plus
vite pour lui éviter les conséquences
d’un effondrement plus que probable
de l’habitation. Dans une lettre adres-
sée à Mohamed Tarek Laribi, Amine
Méchoukane rappelle que sa de-
meure familiale a été victime de ce
séisme et la commission de contrôle

technique de construction qui l’a vi-
sitée, l’a classifiée en rouge. Ce qui
signifiait qu’elle devait être démolie
et la famille relogée ailleurs. Ce qui
ne s’est pas encore fait du fait que
la situation sociale de la famille ne
lui permet pas de trouver une solu-
tion de rechange. « Nous n’avons ja-
mais cessé depuis, d’interpeller les
autorités quant à notre grave et dan-
gereuse situation et nous n’avons
pas encore bénéficié de l’attention

requise », soutient Amine Michou-
kane, qui précise dans sa missive
que l’habitation familiale a également
subi des désagréments de l’opéra-
tion de démolition d’une habitation
mitoyenne qui n’est pas encore ache-
vée de nos jours.

M. Méchoukane Yacine
 rue Touhami Mohamed

Ouled Koriche (Alger)
Mob :    / 

   

Votre Excellence
J’ai l’honneur de venir respectueusement
vous adresser cette requête afin de de-
mander votre intervention quant à mon
accident sur la voie ferroviaire en date
du 1er juillet 2002 à la station SNTF de
Rouiba, suite à une chute terrible, ce qui
m’a provoqué un traumatisme crânien.
Le fautif était le conducteur du train qui

était pressé de démarrer avant que tous
les voyageurs ne descendent de la station
de Rouiba. Votre Excellence, Je tiens à
vous préciser qu’après avoir adressé plu-
sieurs requêtes écrites afin de demander
mes droits, les dirigeants de la SNTF ont
reconnu le jour, la date et l’heure de l’ac-
cident, mais en vain. Ils se sont basés sur
l’article 138/2 du code civil et l’article 63

du code de commerce qui stipule, d’après
eux, que le voyageur en cas de  chute ou
victime d’un accident, il ne sera pas in-
demnisé quelles que soient les circons-
tances, car d’après leurs dires, même
leurs propres travailleurs (les agents de
sécurité du train) ne sont même pas as-
surés. Votre Excellence, dans l’espoir
d’une suite de votre part, et connaissant

votre esprit d’équité, je vous prie de
croire, Monsieur le Président de la Répu-
blique, à mon profond respect et ma très
haute considération.

M. Iguerb Mohamed
Adresse : Cité Oumaklouf Mahmoud –

Bâtiment  B - N°  – Bourouba- Alger
Tél :   

Objet : Demande d’intervention urgente

Votre  Excellence,  Monsieur  le  Président  de  la
République

La famille des frère Bouassida Mohamed et
Saïd de Bir Mourad Raïs, demande votre in-
tervention pour régler la situation du lot de
terrain qu’ils ont acheté à Ouled Fayet, il y a
plus de 16 ans, avec acte notarié et publié,
afin de construire une maison familiale. Mais
ce rêve ne s’est pas réalisé à cause des pro-
blèmes qu’a connus ce terrain suite à son
transfet au profit de « Dounia Park » en 2006
et à l’inclusion de la coopérative dans laquelle
il se trouve dans le plan directeur d’aména-
gement et d’urbanisme (PDAU) qui l’a trans-
féré d’un terrain urbain à un terrain de type
non urbain (post 137).
Par conséquent, la joie de 18 familles sur 56
qui ont des actes de propriété des lots de ter-
rains dans la coopérative immobilière « Amel
» à Ouled Fayet depuis 2005, reste non com-
blée. Ces familles n’ont pas pu exploiter leurs

biens à cause des entraves administratives
des services locaux, auxquels elles se sont
heurtées. Selon la lettre que les deux frères
Bouassida ont adressée la semaine dernière
au wali d’Alger, après un an de l’achat des
lots de terrains, celui de la coopérative im-
mobilière « Amel » a été inclus dans « Dounia
Park ». Après leur recours contre cette déci-
sion, bien qu’ils aient obtenu un certificat
d’urbanisme en 2009, leurs peines n’ont pas
cessé : la direction de la construction et de
l’urbanisme et par ordre de l’ex-wali d’Alger,
Abdelkader Zoukh, a classé le terrain de la
coopérative comme «espace vert». 
Ainsi, les deux plaignants et 16 membres de
la coopérative se sont opposés à cette clas-
sification et ont déposé un dossier prouvant
leur droit à cette propriété avant de découvrir
que le terrain est comme inclus dans le PDAU.
Par ailleurs, Mr Bouassida Said a expliqué à «
El Chourouk » que la superficie du park est
de 1059  hectares et que la coopérative se
trouve en dehors du park, selon l’arrêté mi-
nistériel cité au journal officiel n° 22 du

15/04/2012. En dépit de tout cela, la  décision
d’inclure le terrain dans le plan n’ayant pas
encore été annulée, les familles continuent à
souffrir de la crise de logement malgré leur
possession d’actes de propriété publiés du
lot de terrain situé à Ouled Fayet. Le concerné
dévoile que parmi les membres de la coopé-
rative, il y en a ceux qui ont quitté ce mode
et d’autres qui attendent impatiemment la
régularisation. 
Il a également indiqué que son frère et lui ont
voulu leur maison familiale qui était dans l’in-
divise  avec des héritiers et avaient acheté
ce terrain de 400  mètres carrés dans la co-
opérative immobilière « Amel » avec leur
propre argent afin qu’ils puissent construire
des maisons pour leurs familles mais qu’ils
se sont retrouvés locataires depuis 2005 à ce
jour. Le  plaignant, Saïd, a en outre, expliqué
qu’il est père de quatre fils mariés qui ont
eux aussi des enfants. Ainsi, la famille  qui se
compose de 18 personnes vit dans une maison
de deux pièces et une cuisine. 
Compte tenu de la crise du logement dont

souffre cette famille, d’un côté, de l’autre, ses
enfants ont été privés de leur droit au reloge-
ment, sous prétexte que leur père possède
un lot de terrain. Ce dernier se trouve inclus
dans « Dounia Park » dont la moitié est classé
urbaine et l’autre de nature non urbaine.
Compte tenu du  drame que vivent les deux
familles, nous sollicitons Votre excellence,
Monsieur le Président de la République d’in-
tervenir en ouvrant une enquête en urgence
concernant le problème du lot de terrain sus-
mentionné et sur l’affaire relative à l’exclusion
des enfants du processus de relogement, sa-
chant qu’ils n’avaient bénéficié d’aucun pri-
vilège, malgré leur appartenance à une famille
révolutionnaire.
Dans l’attente d’une suite à ma lettre, je vous
prie de croire, Votre Excellence Monsieur le
Président de la République, à ma haute consi-
dération et mes profonds respects.

Famille Bouassida
Adresse :  rue Ahmed Kara

Bir Mourad Raïs – Alger
Mob :    

Demande de participation à la commission
ouverte
J’ai l’honneur de venir respectueusement vous
demander de bien vouloir imposer ma partici-
pation comme membre de cette commission de
recherche des vérités et de l’écriture de l’Histoire. 
Je suis âgé de 72 ans, ex-expert géomètre en re-
traite (disponible et en mesure de la tâche).
D’après les présents documents des services se-
crets de l’époque retrouvés muret par une main
inconnue après des travaux dans cette boutique
de cette grande artiste A. Djawhar (Dora Maar)
réputée mondialement mais ignorée dans le pays
pour lequel elle sera rendue « folle », punie et sé-
questrée à vie.
Je suis le fils caché mais vivant de cette « folle hé-
roïne » franco-algérienne qui sera épargnée de la
guillotine, mais qui sera séquestrée pour le restant
de sa vie pour avoir pensé et dessiné plusieurs

esquisses du drapeau du pays de son père, l’Al-
gérie en 1937 après avoir réalisé cette toile de
Guernica qui causera des remous en France. Elle
va coudre minutieusement ce dernier  après ap-
probation de cette variante  en 1941 et était pré-
sente avec elle assise Emilie, l’épouse de Messali
Hadj, sur ce lieu. A 72 rue Sadi Carnot, actuelle
rue Hassiba Ben Bouali (Alger) où sera crée
bientôt le futur musée de l’Histoire du  drapeau
algérien. Je suis le créateur dans cette modeste
boutique de ce musée où sera encore créée la
fondation de cette « Femme d’Etat » A. El Djawhar
(dite Dora Maar) en même temps.
Je suis le petit-fils de ce grand artiste Azouaou
Ali dit Hocine, le père biologique de Markovitch
Henriette que j’incarne moi  Azouaou Aomar dit
Hocine, caché pour ne pas être éliminé. Ce créa-
teur de l’art cubiste et le réalisateur de cette sym-
bolique « Etoile Nord-Africaine », après la création

par son ami Messali hadj du « PPA ».
Je suis l’écrivain de ce livre de l’Histoire de notre
drapeau algérien et de la séquestration  à vie en
France de sa « réalisatrice », ma mère. Quelle
fierté ! Cette grande au « crayon dérangeant »,
cette épouse aux  quatre noms de Pablo Picasso
qui sera mariée de force avec un faux nom, sans
date de naissance, avec la réserve stricte et
secrète du nom des parents et sur l’ordre du
gouverneur d’Alger, M. Georges Le Bleau avec
deux actes de mariage uniques au monde des
humains qui ne seront conservés qu’au BCAAM
( Bureau central des archives de l’administration
militaire).

D’un asile à l’autre
Après sa mort en 1997, elle sera portée sur le
fronton d’une rue de Paris avec ce faux nom de
Muse (Dora maar photographe artiste peintre).

Les héritiers de Picasso vont même tromper
l’état civil de la ville de Paris en portant cette
épouse et mère avec un acte « Décédée céliba-
taire». Ils vont même ordonner de brûler en 2022
mon studio et l’hôtel croyant détruire les présentes
vérités et  même faire pression pour faire authen-
tifier la toile de cette héroïne aux deux visages
qu’à 20%.

Monsieur le Président,
Je souhaite que l’inauguration d’ouverture au
public de ce musée m ême étroit et petit se fera
par vous en honorant pour l’Histoire  les braves.
En souhaitant votre approbation, recevez, Mon-
sieur le Président de la République, l’expression
de mes sentiments de respect.

M. Aomar Zouaou Aït Hocine
N°  Bois des Cars I – Dely Brahim (Alger)

Mob :    
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Lettre ouverte

À Monsieur le ministre de l’Habitat

Lettre ouverte

À Monsieur le Président de la République

Lettre ouverte

À Monsieur le Président de la République

Lettre ouverte

À Son Excellence, Monsieur le Président de la République



Cette première mise en scène
d’une pièce de Shakespeare avec
une troupe exclusivement com-
posée d’acteurs noirs a fait date
dans l’Histoire du théâtre afro-
américain. Cette épopée in-
croyable est au centre du ma-
gnifique film Voodoo Macbeth,
projeté en première européenne
ce vendredi 2 septembre à l’ou-
verture du festival Fifda à Paris.
Le Festival international des
films de la diaspora africaine
(Fifda) présente du 2 au 4 sep-
tembre à Paris (et du 4 au 6 sep-
tembre en ligne) onze films in-
édits, dont la production phare

de cette douzième édition : Voo-
doo Macbeth, du réalisateur amé-
ricain d’origine éthiopienne Dag-
mawi Abebe. Rencontre avec l’ac-
trice principale Inger Tudor, qui
a déjà remporté plusieurs prix
pour son interprétation percu-
tante du personnage mythique
Rose McClendon.

À votre avis, que s'est-il passé
lorsque Orson Welles a
rencontré Rose McClendon en
1936 ?
Inger Tudor : Elle a rencontré
Orson Welles avec son copro-
ducteur John Houseman. Ils
faisaient partie du Negro
Theatre Unit, un projet fédé-
ral lancé dans le cadre du
New Deal du président amé-
ricain Roosevelt durant la
Grande Dépression des années
1930 pour aider les artistes en
difficulté. Quand Houseman et
McClendon ont vu Orson Welles,
je pense qu’ils se sont dits : «
Qui est ce jeune ? » Orson Welles
n’avait que 20 ans et pas d'ex-
périence professionnelle. Il avait
dirigé une pièce au lycée et une
autre pendant l’été, mais il n'avait

aucune réputation en tant que
metteur en scène. Welles était
juste un acteur, mais McClendon
et Houseman étaient très
convaincus d’avoir fait le bon
choix. 
À cette époque, faire une pro-
duction d’une pièce de Shakes-
peare avec une distribution en-
tièrement noire était un si grand
projet et un si grand défi qu’ils
cherchaient vraiment quelqu'un
de très audacieux.

Dans le film, vous incarnez
Rose McClendon. Qui était
cette femme lorsqu'elle a
lancé le projet Macbeth pour
le Negro Theatre Unit du
Lafayette Theatre à Harlem, à
New York ?
À ce moment-là, elle était une
diva de Broadway. Ses débuts
professionnels à Broadway re-
montent à 1919. Après, elle y a
travaillé de manière assez régu-
lière jusqu’à sa mort en 1936. Son
dernier rôle [avant son rôle de
femme du roi dans Voodoo Mac-
beth qu’elle a dû abandonner
pendant les répétitions à cause
de sa maladie, NDLR] fut en 1935

dans Mulatto de Langston Hu-
ghes qui avait écrit le rôle pour
elle. Elle a fait 375 représenta-
tions avant d'être atteinte d'une
pneumonie. Elle était très connue
et respectée. D'après les re-
cherches que j'ai effectuées, il
semble que toutes les pièces
qu'elle a jouées ont toujours été
bien accueillies, de même que
ses représentations. Elle fait par-
tie des légendes du théâtre de
Broadway de cette époque.

Pourquoi Orson Welles a-t-il
considéré Voodoo Macbeth
comme « le plus grand succès
de [s]a vie » ?
Je pense, parce que toutes les
représentations ont été jouées à
guichets fermés. Puis, la pièce
est partie et a très bien marché
en tournée aux États-Unis. Par
la suite, Welles a été très bien
accueilli par la critique pour ses
autres projets, mais je pense
qu'ils n'ont pas eu autant de suc-
cès en termes de public et de re-
cettes. C'est en partie pour cela
qu'il considérait cette pièce
comme son plus grand succès.

(Suivra)

«Voodoo Macbeth», l’histoire afro-américaine
oubliée d’Orson Welles

FIFDA
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LA 10E ÉDITION À PARTIR 
DU 10 SEPTEMBRE

La 10ème édition du festival
culturel de musique et
chanson chaouies de
Khenchela se tiendra du 10
au 13 septembre prochain,
a-t-on appris lundi auprès
du commissariat du
festival.
Le festival culturel local de
la musique et chanson
chaouies, qui devait se
tenir du 20 au 23 août, a
été reporté au 10
septembre prochain, par le
commissariat de cette
manifestation sur décision
du ministère de tutelle, et
ce, en solidarité avec les
victimes des incendies qui
ont touché le mois d'août
dernier plusieurs wilayas
du pays.
Après 5 ans d'interruption,
la 10ème édition du festival
sera marquée par la
participation de 30 artistes,
dont la majorité des jeunes
issus des wilayas de
Khenchela, Tébessa, Batna,
Oum El- Bouaghi et de
Biskra, et qui animeront les
soirées de cet événement
culturel organisé au niveau
de la place Chahid Abbas
Laghrour en plein centre-
ville du chef-lieu de
wilaya, ainsi qu'à la
cinémathèque de la ville
de Khenchela, a indiqué le
commissaire du festival,
Abdelouahab Benzaim.

R.C.

«NOSTALGIES PLURIELLES»

«Nostalgies plurielles», recueil
de poèmes de Brahimi Safi,
vient de paraître aux éditions
«Enadar» d’Oran et mis en vente
dans les librairies. L’auteur
raconte avec amour sa ville
natale, son «port d’attache»,
Béni Saf.
Natif de Béni Saf, l’auteur du
recueil n’a jamais coupé le
cordon ombilical avec la ville qui
l’a vu naître, ses plages, son port
de pêche, jadis un port minier et
raconte, à sa façon, son amour
et ses souvenirs de cette ville
méditerranéenne. Il citera, dans
ce sens, Albert Memmi qui
estime «comme une mère, une
ville natale ne se remplace pas».
Comme une chronique
d’enfance, des souvenirs ont
inspiré ces poèmes, dans
lesquels se mêlent le cœur, la
mémoire et la nostalgie.
L’auteur écrit ses nostalgies
plurielles entre les plages dorées
de sa ville, son collège, ses rues
colorées et les escaliers qui
descendent et qui montent sans
fin, lit-on dans l’avant-propos
du recueil composé de 136
poèmes.

R.C.

FESTIVAL CULTUREL DE
MUSIQUE ET CHANSON
CHAOUIES DE KHENCHELA

PARUTION D’UN RECUEIL 
DE POÈMES DE BRAHIMI
SAFI

Cinq (5) opérations d’aménage-
ment et de restauration ont été
retenues dans la wilaya de Ouar-
gla pour sauvegarder et préser-
ver le vieux Ksar d’Ouargla, a-t-
on appris lundi de la direction lo-
cale de l’urbanisme et la
construction (DUC).
D’une enveloppe de 250 millions
DA consacrée au titre du budget
primitif de la wilaya pour l'exer-
cice 2021, ces actions consistent
en l’aménagement d’une surface
de 17.880 m2 de l’enceinte de ce
vieil espace, dont le terrasse-
ment, la réalisation des trottoirs,
l’aménagement des espace verts,
la réhabilitation des six portières
du Ksar, en sus de l’aménage-
ment de la place du vieux Souk
sur 3.700 m2, ainsi que la déli-

mitation de 41 espaces et carrés
commerciaux au niveau du mar-
ché, a détaillé, le DUC, Hamid
Ouâli, en marge de la visite des
autorités locales au vieux Ksar
d’Ouargla.
L’aménagement de 7.200 m2 de la
place des Martyrs et d’une su-
perficie de 5.300 m2 de la pla-
cette 1er Mai, jouxtant le mar-
ché de Souk El-Hadjar, la réno-
vation des réseaux
d’alimentation en eau potable,
d’assainissement aux alentours
du vieux Ksar, font partie des
opérations retenues en coordi-
nation avec des organismes, des
architectes et associations
concernées par la préservation
du patrimoine matériel et im-
matériel. L’archéologue et archi-

tecte, Mustapha Hafsi, habilité
par le ministère de la Culture, et
président du projet des espaces
d’aménagement, a préconisé, en
premier lieu, la promotion urba-
nistique et fonctionnelle de cet
espace, dont la rénovation des
réseaux divers, eau potable et
assainissement, car, a-t-il estimé,
ces espaces sont très sensibles
requérant une intervention mi-
nutieuse et étudiée en fonction
des normes et techniques re-
quises de pareil site, classé de-
puis 1966 comme patrimoine na-
tional, et en 20081 comme "sec-
teur sauvegardé".
Tirant la sonnette d’alarme sur la
dégradation de ce site archéolo-
gique, l’intervenant, qui est aussi
membre de l'association "Cul-

ture et Réforme" d’Ouargla, a es-
timé que ce chef-d’œuvre de
l’homme est menacé aujourd’hui
du fait aussi des interventions
non-étudiées.
Le wali de Ouargla, Mustapha
Aghamir, qui a, à cette occa-
sion, pris connaissance des
préoccupations des certains
occupants du vieux Ksar liées
notamment à la réhabilitation
de ce site séculaire, a mis
l 'accent sur la nécessaire
conjugaison des efforts, sec-
teurs de l’urbanisme, de la
culture, des associations, pour
la préservation de ce site ar-
chéologique qui reflète la longue
et authentique histoire de la po-
pulation locale.

R.C.

« Il y a parfois une amnésie
collective concernant les
réussites des Noirs en
Amérique », raconte Inger
Tudor, l’actrice principale
de ‘’Voodoo Macbeth’’. Car
le premier grand succès
d’Orson Welles n’était pas
Citizen Kane, mais en tant
que metteur en scène de
‘’Voodoo Macbeth’’, en
1936.

Cinq opérations d’aménagement pour sa préservation
Vieux ksar de Ouargla



Les coéquipières de Lynda
Loghraibi ont remporté trois
victoires contre une seule
défaite face aux Mauri-
ciennes, ce qui leur a permis
de monter sur la 3e marche
du podium africain.
C'est Lynda Loghraibi qui a
montré le voie à ses coéqui-
pières, en battant lors du
premier match, Jalim Nande-
shwaree 3-0 (11-7, 11-9 et 11-
4), avant que sa compatriote
Kessaci Katia ne perd le sien
et permet à Hosenally Oume-
hani, capitaine de l'équipe
mauricienne de gagner le
deuxième match 2-3 (8-11,
11-2, 11-5, 10-12 et 8-11) et

d'égaliser un partout. Les
Algériennes ont repris espoir
avec le succès de Malissa
Nasri, vainqueur contre
Desscann Sandhana 3-0 (11-9,
11-8 et 12-10), laissant le soin
à Loghraibi de sceller la vic-
toire face à Oumehani 3-1 (8-
11, 11-2, 11-4 et 11-8).
La finale oppose l'Egypte à la
Tunisie, alors que la 5e posi-
tion est revenue à la Côte
d'Ivoire devant l'Angola (3-
0), la 7e place au Maroc vain-
queur de l'Afrique du Sud (3-
1). Chez les garçons, la finale

se joue entre l'Algérie qui a
éliminé la Tunisie (3-0), et
l'Egypte qui a écarté la Côte
d'Ivoire sur le même score.
Le match de classement pour
la médaille de bronze est
revenu à la Tunisie devant la
Côte d'Ivoire (3-0), alors que
le Maroc a pris la 5e position,
grâce à sa victoire contre
l'Afrique du Sud (3-1), l'An-
gola a terminé 7e en battant
le Cameroun (3-2), alors que
la Mauritanie, sans jouer, a
pris la 9e position. Dans les
épreuves du double mixte, le

meilleur parcours des Algé-
riens est à mettre à l'actif de
la paire : Katia Kessaci/Larbi
Bouriah qui a atteint le stade
des quarts de finale avant de
perdre face au double mixte
égyptien composé de Hana
Goda/Mohamed El-Beiali (2-
4). Pour atteindre les quarts
de finale, l’Algérie avait éli-
miné, successivement, la
paire sud-africaine Shaun
Jones/Lailaa Edwards (3-a0)
et Alaa Yehia (Egypte)/Yous-
sef Abid (Tunisie) 3-2. Pour
sa part, le double mixte
Lynda Loghraibi/Sami Khe-
rouf n'a pas pu aller au delà
des 8es de finales. Il a éliminé
la paire ivoirienne Rebecca
Houngue/Don Ange Cedric
(3-0), avant de perdre face à
Oumehani Hosenally (Mau-
rice)/Olajide Omotayo (Nigé-
ria) 2-3.  De même que Chai-
chi Abdelbasset/Amina Kes-
saci éliminés par la paire
égyptienne Dina
Meshref/Ahmed Saleh (0-3),
et Aissa Belkadi/Malissa
Nasri écartés en 8es par le
double mixte égyptien com-
posé de Khalid Assar et
Yousra Helmy (1-3).

R. S.
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Championnat d'Afrique de tennis de table 
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L'Atalanta 
Bergame seule
leader de Serie
A après son
succès à
Monza
Grâce à son succès sur la
pelouse de Monza (2-0),
l'Atalanta a repris la tête
de la Serie A. Avec 13
points, la Dea devance
Naples et l'AC Milan.
L'Atalanta continue sur sa
lancée. Après sa victoire
contre le Torino jeudi (3-1),
Bergame a enchaîné un
troisième succès de rang
lundi en allant s'imposer
à Monza (2-0), plus que
jamais dernier de Serie A
avec cinq défaites en
autant de matches. Si le
club de Silvio Berlusconi
est lanterne rouge, la Dea,
elle, est seule leader du
Championnat d'Italie à la
faveur de ce résultat. Avec
13 points, elle devance
Naples et l'AC Milan.
L'Atalanta a dû attendre la
deuxième période pour
ouvrir le score grâce à
Rasmus Hojlund (57e) puis
doubler huit minutes plus
tard sur un but contre-
son-camp de Marlon San-
tos, poussé à la faute par
une passe en retrait
d'Ademola Lookman (65e).

Médaille de bronze pour l'Algérie

La star de l'équipe de France Paul Pogba a fina-
lement dû se résoudre lundi à subir une opé-
ration du genou droit, option qu'il avait refusée
début août, une intervention qui jette une
ombre sur sa participation au Mondial-2022
en fin d'année. «Pogba est sorti lundi matin
s'entraîner, mais il s'est arrêté et a décidé de se
faire opérer», a annoncé l'entraîneur de la
Juventus Turin Massimiliano Allegri à Paris, à
la veille du match de Ligue des champions
contre le PSG. L'entraîneur a précisé ne pas
compter sur le milieu de terrain d'ici la sus-
pension du Championnat d'Italie, mi-
novembre, pour cause de Mondial. Les
médias italiens évoquaient lundi une indispo-
nibilité de l'ordre de six à huit semaines, ce qui
en théorie permettrait au champion du
monde 2018 de pouvoir in extremis être inclus
par Didier Deschamps dans la liste des Bleus.
De source proche du club, on précise qu'un
communiqué sera diffusé après l'opération,
dont la date n'a pas été précisée, sur les détails
de cette intervention, nouveau coup dur pour
un joueur plongé en pleine affaire familiale sur
fond d'accusations de «tentatives d'extorsion».
Pogba, 29 ans, cadre de l'équipe de France de
Didier Deschamps sacrée championne du
monde en 2018, est arrêté depuis la fin juillet
en raison d'une «lésion du ménisque latéral»
du genou droit subie lors de la tournée aux
Etats-Unis des Bianconeri. Début août, la déci-
sion avait été prise de ne pas opérer le joueur,
au risque qu'il reste handicapé par cette bles-
sure, notamment pour éviter de lui faire man-
quer le Mondial au Qatar (20 novembre-18
décembre). Le choix s'était porté sur une «thé-
rapie conservatrice»de «cinq semaines», com-
portant une première partie en piscine et gym-
nase et une seconde avec du travail athlétique
sur le terrain. «Paul sera soumis à des soins
qui lui permettront de revenir bientôt sur le
terrain avec la Juventus et de disputer le Mon-
dial», avait alors assuré l'entourage de son
agente, Rafaela Pimenta, qui s'est contenté
lundi de confirmer l'opération sans détails.
Avant de faire ce choix, la «Pioche» avait pris
l'avis de plusieurs spécialistes sur les traite-

ments possibles et notamment sur la néces-
sité ou non d'une intervention chirurgicale. Le
changement de stratégie et le passage au bloc
opératoire a été décidé lundi, probablement
au vu des sensations du joueur qui vient de
reprendre la course, seul, sur les terrains d'en-
traînement du club turinois. «Paul est une star
internationale, un ‘fuoriclasse’ (inclassable,
NDLR) (...) Paul nous manque, j'espère qu'il
reviendra vite sur le terrain», a souligné en
conférence de presse son coéquipier Leo-
nardo Bonucci.

En pleine affaire
Selon la nature de l'opération, méniscecto-

mie (retrait de la partie de ménisque
endommagée) ou suture, la durée de son
indisponibilité peut varier entre deux et
quatre mois environ, mettant en péril,
même dans le meilleur des cas, sa partici-
pation à la Coupe du monde.
Pogba (91 sélections, 11 buts) n'a plus joué
en sélection depuis une démonstration
contre l'Afrique du Sud (5-0) en match ami-
cal le 29 mars. Cette nouvelle blessure
constitue un autre coup dur pour Pogba,
pas épargné durant ses derniers mois à
Manchester United, revenu pour se relan-
cer dans un club où il a connu sa meilleure
période en club entre 2012 et 2016 (quatre

titres de champion d'Italie). Sa dernière sai-
son s'était déjà précocement arrêtée en
avril en raison d'une gêne à un mollet.
Avant cela, il avait déjà manqué quatre
mois de compétition, de novembre 2021 à
février 2022, à cause d'une blessure à une
cuisse. Pogba entame ce nouveau par-
cours de rééducation alors qu'a éclaté il y
a huit jours une affaire familiale, sur fond
de dénonciations de la part du joueur de
«tentatives d'extorsion» après une vidéo
de son frère aîné, Mathias, annonçant de
«grandes révélations» sur Paul. Le parquet
de Paris a ouvert vendredi une informa-
tion judiciaire.

Pogba finalement opéré

Son Mondial-2022 en suspens

A l'occasion d'une prise de parole
lors d'un congrès européen ce lundi,
le président du Paris Saint-Germain
Nasser Al-Khelaïfi a fait passer ses
messages et glissé quelques tacles.
Au FC Barcelone notamment, ou
encore au projet de Super Ligue. 
Considéré comme une pièce maî-
tresse du football français par son
statut de président du Paris Saint-
Germain, Nasser Al-Khelaïfi jouit
maintenant aussi d'une belle et
grande réputation à l'échelle conti-
nentale. En tant que président de
l'Association européenne des clubs,
le Qatari a ainsi pris la parole ce
lundi lors d'une conférence sur l'évo-
lution du football pour le congrès
FootballTalks. Et le dirigeant de 48
ans avait des choses à dire.  

Un tacle au Barça… 
Sur le FC Barcelone notamment, un
club que «NAK» a épinglé sans le
nommer. Le patron du PSG a déploré
la gestion financière de la formation

catalane et son fonctionnement dan-
gereux. «Certains clubs ont une
dette de 1,8 milliard d'euros, ce n'est
pas sain. Grâce à Dieu, ce que nous
faisons c'est d'avoir 0 dette. Bien
sûr, nous avons perdu de l'argent
durant le Covid, mais nous n'avons
rien à cacher. D'autres clubs ont de
grosses dettes. Et c'est le risque, le
danger pour le football», a souligné
Al-Khelaïfi. Parmi ses cibles, le Pari-
sien vise l'ex-président blaugrana
Josep Maria Bartomeu. «Certains
sont restés à un poste de président
pendant de nombreuses années et
sont partis en laissant des dettes à
leurs successeurs. Et c'est ce qu'il
s'est passé pendant des années et
des années. C'est le danger pour le
football auquel je crois. On doit y
faire attention et s'en inquiéter car
c'est un grand danger qui peut
détruire le foot. On a besoin des
règles pour protéger les clubs, pour
protéger le foot en Europe du
désastre de ces dettes dans ces

clubs», a-t-il ajouté. 

…et un autre à la Super Ligue ! 
Déjà clairement visé par Al-Khelaïfi,
le Barça a encore été pointé du doigt
par le patron francilien au moment
d'évoquer la fameuse Super Ligue.
Alors que le projet reste soutenu par
le Real Madrid, la Juventus Turin et
donc le vice-champion d'Espagne en
titre, le natif de Doha a encore
contesté cette idée avec véhémence.
«Nous devons respecter les fans, les
médias aussi, l'écosystème du foot-
ball est beaucoup plus grand que
certains clubs. Mes collègues et moi-
même de l'Association européenne
des clubs ne sommes pas en faveur
de la Super Ligue et cela aide à pro-
téger les clubs moyens et petits. Il
est important qu'ils continuent à se
développer, qu'ils puissent jouer des
champions et devenir de grands
clubs. Un club moyen ou petit peut
soudainement devenir grand», a-t-il
rappelé. Des propos forts et une
position parfaitement assumée. 

PSG 

La dette du Barça, le danger d'une Super
Ligue... Al-Khelaïfi sort la sulfateuse !

,L'équipe nationale filles
de tennis de table s'est
adjugée la médaille de
bronze de l'épreuve par
équipes des 25es
Championnats d'Afrique
de tennis de table
(seniors/garçons et filles),
en battant Maurice sur le
score de 3-1, lundi en
match de classement
disputé à la Coupole du
complexe olympique
Mohamed-Boudiaf
(Alger).

n Les coéquipières de Lynda Loghraibi ont remporté trois victoires.



La sélection nationale al-
gérienne des moins de 17
ans affrontera ce jeudi 8
septembre les U17 maro-
cains. Une autre histoire
du football arabe va
s’inscrire sur le sol algé-
rien, après s’être libérée
ce lundi au stade Abdel-
krim Kerroum de Sig
(Mascara) de la meilleure
équipe du tournoi, l'Ara-
bie saoudite, aux tirs au
but (5-4), (0-0 temps ré-
glementaire). 

Disant que la rencontre fut intense,
inédite et surtout d’un excellent
niveau au regard de ce qui était
attendu du côté de supporters et
spécialistes de la balle ronde, et
aussi pour ces jeunes de moins de
17 ans qui en sont les principaux
architectes des succès, qui font
aujourd'hui, de cette catégorie, une
belle référence qui promet déjà de
séduire le public ce jeudi 8
septembre lors d'un duel qui se
jouera pour leur première fois de
leur vie, en l'occurrence une finale
d’une Coupe arabe face aux
Lionceaux de l’Atlas. 
Cette série de victoires réalisée au
terme d’une compétition très
animée, prouve que rien ou presque
ne peut briser leur engagement
pour ouvrir les portes de la grande
histoire du football algérien des
moins de 17 ans, comme ses
glorieux aînées des années de 1982.

L’important est fait, la marque U17 se
confirme
Les hommes de l 'entraîneur
Remane n’ont pas survolé les
débats, mais ils ont une nouvelle

fois su trouver la faille au meilleur
moment pour tenir le coup
jusqu’aux tirs au but qui furent la
délivrance et se préparer pour la
grande finale face aux Lionceaux de
l’Atlas. 
Puis, comme très souvent depuis le
début de cette compétition, le
diesel finira aussi par se mettre en
température et décrocher le
podium.

Face aux Saoudiens, le boulot a été bien
fait 
Pour les spécialistes du football, il
était difficile de certifier ou de
pronostiquer que l’équipe
nationale de moins de 17 ans allait
dans la gestion du tempo et d'un
point de vue tactique, gérer les 93
minutes de jeu, prendre le meilleur
sur les jeunes de l’Arabie Saoudite,
invaincue tout comme l’équipe
nationale algérienne depuis le coup
d’envoi de cette complétion. Un
adversaire qui a fait valoir sa
supériorité technique dans le
domaine de la construction pour
s'installer dans la partie de terrain
algérien.

La promesse des U17
Il leur a finalement manqué plus de
physique que de concentration, ce
qui les a condamnés à courir après
le score durant une grosse
quarantaine de minutes. 
C'est au prix d'un quadrillage du
terrain, quasi parfait,  et d'une
abnégation de tous les instants, le
tout conjugué à un engagement
continu, que les Verts ont tâché
d'endiguer les offensives
Saoudiens.
Pour les experts internationaux,
cette génération des U17 a produit
un jeu, souvent meilleur que celui
des équipes des championnats
nationaux des équipes qui viennent
d'animer la Coupe arabe des -17ans,

une promesse et déjà faite, celle de
se démarquer pour donner du sens
à ce football. 

H. Hichem

n BeIN Sports 3 :  Naples -  Liverpool à
19h
n Canal + :  Tottenham - Marseille à 19h

Championnat d'Afrique de
tennis de table 
Médaille de bronze pour
l'Algérie

Pogba finalement opéré
Son Mondial-2022 en
suspens

en direct le match à suivre
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Italie
Bergame seule leader
de Serie A après son
succès à Monza
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Finale de la Coupe arabe des U17
Les Algériens affronteront les Marocains, 
une finale très attendue

Ou sman e  D emb é l é  e s t  r e v e n u  s u r  l e
l ong  f eu i l l e ton  de  s a  p ro longa t i on  au
B a r ç a  d a n s  u n  e n t r e t i e n  a c c o rd é  à
Mundo Deporti vo .  I l  e s t  éga l ement  re -
v e n u  s u r  l e  b o n  d é b u t  d e  s a i s o n  d e
l ' équ ipe  de  Xav i .
L e  l ong  f eu i l l e t on  de  l a  p ro l onga t i on
d 'Ousmane  Dembé lé  au  FC  Barce lone  a
duré  l ong temps ,  ma i s  s ' e s t  f i na l ement
so ldé  de  l a  bonne  man iè re .  Désorma i s ,
tou t  l e  monde  es t  heureux .  L ' i n t e rna -
t i ona l  f r ança i s  e s t  revenu  su r  ce t  ép i -
s o d e  d a n s  u n  e n t r e t i e n  a c c o rd é  à
Mundo  D eporti vo .  « J ' a i  t ou j ou r s  d i t  à
Xav i  que  j e  vou l a i s  con t inuer  i c i ,  s i  l a

p ro l onga t i on  é t a i t  en  re t a rd  c ' é t a i t  à
cause  des  négoc i a t i ons ,  ma i s  j ' a i  t ou -
j ou r s  d i t  que  j e  vou l a i s  con t i nue r  au
Barça  e t  au  f i na l  on  e s t  t ous  con ten t s .
Je  n ’a i  j amais  eu  de  pré -accord  avec  un
c lub .  J ’ a i  d i s  à  mon  agen t  de  négoc i e r
q u ’ a v e c  l e  B a r ç a » ,  a  d é c l a r é  l ' a i l i e r
f r ança i s .
Dembé lé  e s t  éga l ement  revenu  su r  ses
pér iodes  sombres  à  Barce lone  :  « Je  su is
a r r i v é  à  un  po in t  où  j ' a va i s  peu r  des
blessures ,  à  tout  moment  j ' a i  pensé  que
j ' a l l a i s  me  b l esse r,  t ou t  a  changé  avec
l ' a r r i v é e  d e  K o ema n . »  P o u r  f i n i r,  l e
F rança i s  a  donné  son  av i s  su r  l e  Ba rça

v e r s i o n  2 0 2 2 / 2 3  e t  l e s  n o u v e l l e s  r e -
c r u e s  q u i  v i e n n e n t  d ' a r r i v e r  :  « R a -
ph inha  e t  Lewandowsk i  son t  t r ès  bons
et  appor teront  beaucoup.  Lewandowsk i
e s t  l ’ un  des  me i l l eu r s  depu i s  des  an -
nées  e t  Raph inha  j e  l e  conna i s  depu i s
Rennes  e t  j e  s u i v a i s  s e s  ma t che s .  L a
c omp é t i t i o n  d a n s  l ' é q u i p e  e s t  t r è s
bonne . »
«La  p remiè re  f o i s  qu ' i l  m ' a  vu ,  Rober t
Lewandowski  m'a  d i t  ' to i  tu  vas  me don-
n e r  b e a u c o u p  d e  p a s s e s  d é c i s i v e s ' .
C ' e s t  u n  g r a n d  l e a d e r » ,  a  a j o u t é  l e
'Mous t i que '  s u r  s on  coéqu ip i e r  po l o -
na i s .

Dembélé : «J'ai toujours dit à Xavi que je voulais continuer ici»La Der


